

EL LIBERAL HACE 25 AÑOS

Ciudad-retrospectiva

18 DE FEBRERO DE 1906.

Don Antonio Sacristán publicó un artículo titulado «La baja de los francos»...

Después, con motivo de la guerra europea, los cien francos llegaron a valer en España 19 pesetas...

—Daniel Vázquez expuso en el Centro de Bellas Artes unos lienzos que destinaba a la Exposición que iba a celebrarse en Madrid...

—Decíamos que parecía confirmarse la noticia publicada anunciando que durante la próxima Semana Santa visitarían Sevilla el Rey Don Alfonso y su futura...

¿Se casa? Compre los muebles de la Casa OJEDA. Será usted feliz toda su vida. Los muebles de OJEDA dan buena suerte. Amor de Dios, 23. Visite esta casa.

Del Carnaval

Los bailes de sociedad

EN EL CENTRO CULTURAL DEL EJERCITO Y LA ARMADA

La animación del baile en este Centro Cultural empezó después de las once y culminaba a las once y media...

EL BAILE DEL MERCANTIL

El segundo y tercero días de Carnaval, especialmente anoche, asistió al baile gran número de señoras y señores...

EN EL PASAJE DE ORIENTE

Los bailes organizados por la dependencia de la Ciudad de Londres en el salón de fiestas del Pasaje de Oriente han constituido un verdadero éxito...

Hotel Grand Via

Restaurar. Los mejores almuerzos y comidas, 350 pesetas. Fernández y González, 16 (Plaza S. Francisco).

Para convalecientes

Alimentación vitamínosa

vigorizante de fuerzas agotadas

En las convalecencias, después de una grave enfermedad, preciosa siempre el sistema alimenticio que se ha de seguir para evitar fáciles recaídas...

EN LA SOCIEDAD BENAVENTE

Como en los días anteriores, el Salón Benavente se vio concurridísimo, predominando el elemento femenino.

Novias

Comprad los MUEBLES en esta casa. Son muy buenos y muy baratos. Fabricación propia garantizada.

A MADRID Y BARCELONA

Mercancías y encargos a domicilio. FRANCISCO SOTO - O'DONNELL, 25 - TELÉFONO 23390.

Reunión de la Comisión Permanente Municipal

El problema del agua.-Se acuerda pedir al Gobierno la urgente constitución legal de los Ayuntamientos

Bajo la presidencia del alcalde se reunió esta mañana en el Ayuntamiento la Comisión Permanente.

Leído por el secretario, señor Bravo Ferrer, el acta de la anterior, fue aprobada.

También quedaron aprobados los siguientes dictámenes que figuraban en el orden del día:

Comunicaciones oficiales. Estancias causadas por menores de esta ciudad en los Tribunales tutelares de Madrid y Sevilla.

Conceder pensión a la viuda de un médico de la Beneficencia municipal. Pedidos de materiales con destino a los servicios de limpieza, riegos y bañeros.

Pago de trabajos efectuados para la construcción de evacuatorio subterráneo en la Alameda de Hércules, calle Cardenal González y plazas de la Encarnación y Conde de Casa Galindo.

Presupuesto para la adquisición de materiales para las obras de conservación y reparación de las vías públicas.

Recepción definitiva de las obras de pavimentación de las calles Asensio y Bolado, Joaquín Guichot, Gamazo y Marqués de Santa Ana.

Pago de trabajos efectuados para la reforma de la pavimentación de calle Méndez Núñez.

Autorizar a los propietarios de las casas 5 y 7 de calle Leonor Dávila, para construir por su cuenta aceras delante de las mismas...

Adquisición de vestuario para los guardas de pasos. Facturas y presupuestos para los servicios de régimen interior de la Casa Consistorial y otras dependencias municipales.

Adquisición de útiles de escritorio e impresos para los servicios de reclutamiento. Adquisición de mesas y urnas para elecciones.

Cesión a perpetuidad de una sepultura y un osario en el cementerio de San Fernando.

Presupuesto para adquirir material eléctrico con destino a dicho cementerio.

Suministro a los centros benéficos sanitarios municipales. Cuotas por conducción de cánticos de pobres a los cementerios y suministro de cajas para los mismos durante el mes de Enero anterior.

Autorización para ejecutar obras en las casas números 19 al 23 de calle Peral; 14 de Joaquín Costa; San Diego, 22 y 24 y 2.º accesorio; 4 de la de Dos de Mayo; 1 accesorio de la de Urso; Torneo, 54; Duque de la Victoria, 7; Santander, 29; Doña María Coronel, 16 y 18; Méndez Núñez, 4; Cabeza del Rey Don Pedro, 22; solar con fachadas a calles Blanquillo, Calatrava y Repos; en otro de la Avenida de Ramón y Cajal, y en otro de la calle Mallol.

Pago de trabajos efectuados para la construcción del grupo escolar Miguel Primo de Rivera.

Presupuestos para ejecutar reparaciones en las escuelas nacionales de las calles Velarde, Santa Clara y ex convento de San Jacinto, y en los mercados de Triana y del Barraeco.

Expediente sobre confirmación en el cargo que, con anterioridad a la reforma de la plantilla, desempeñaba con carácter de interino el capitán de los talleres del servicio de limpieza. (Sobre la mesa)

Sobre habilitación de créditos para satisfacer los gastos que originen la celebración de las elecciones y el funcionamiento de la Junta municipal del Censo electoral.

Sobre expropiación de fincas afectadas por el proyecto de urbanización y reforma parcial de las calles Remírez y González y Joaquín Guichot.

Moción del teniente de alcalde delegado de los servicios de Beneficencia, proponiendo se construyeran oposiciones a plazas de médicos tutelares teológicos, practicantes, y concurso para matronas.

Y del mismo, sobre provisión por ascenso reglamentario, en corrida de escala, de una vacante de practicante titular.

Extracto de los acuerdos adoptados por la Comisión municipal permanente durante el mes de Enero anterior.

Después del despacho ordinario el señor Blasco Garzón, contactando a preguntas hechas en sesiones anteriores por el señor Casas, dijo que el expediente instruido para el cobro del arbitrio de plus valía por la venta de la huerta del Rey se ha decretado, concediendo vista del mismo por diez días a la parte interesada.

Asimismo se ha decretado también el arbitrio que deben satisfacer las Compañías concesionarias de servicios públicos, señalando un plazo breve al arquitecto al que corresponde informar.

Habló después sobre las dificultades que se presentan para la implantación de la jornada de ocho horas al personal del Resguardo de Arbitrios, ofreciendo traer una memoria sobre el particular para su resolución por la Permanente.

se instruya expediente para depurar responsabilidades en el retraso de la tramitación del expediente de plus valía referente a la huerta del Rey.

Luego se entabló un debate, en el que intervinieron los señores Casas, Blasco y Sáinz de la Maza, con relación a la necesidad urgente de que se adopten medidas preventivas para que el problema de la escasez de aguas en el verano próximo no se agudice en los términos que es de temer por falta de lluvia, recabando del alcalde que estimule a la Compañía abastecedora para que intensifique la captación del agua en los venenos, así como que se active la toma de las aguas filtradas del canal de riegos para evitar la contaminación y facilitar el aumento del suministro.

El señor Fernández Palomino pidió que se redacten unas bases, a las que se atenga la supresión de ciertas clases de puestos existentes en la vía pública.

Luego se aprobó una propuesta del señor Casas, a la que se adhirió el señor Blasco y Fernández Palomino, encaminada a solicitar del Gobierno que con toda urgencia se restablezca la vida municipal, constituyéndose los Ayuntamientos en forma legal, por sufragio.

Ultimamente habló el ciudadano Manuel Martínez Alba para pedir la revisión del expediente por el que fué declarado cesante como empleado del Resguardo de Arbitrios.

MUEBLES SANTANDER

LUJOSOS) - (ECONOMICOS) - (SOLIDOS) CORREDURIA 30 al 34-SUCURSAL, CUNA 11

Un insecto salvador de la agricultura de Australia

En su tiempo, el conejo importado de Australia, donde estaba desconocido, no tenía un único enemigo natural, y en su consecuencia se multiplicó tanto, produciendo una plaga, dejando los campos labrados devastados.

El Gobierno de aquel país suplicó al gran bacteriólogo Pasteur de dar un medio para salvar la situación. El sabio produjo una peste entre los roedores que acabó con la plaga.

Un caso parecido ocurrió ahora en el mismo continente; es decir, una plaga producida por una planta, una actaea, un cacto, vulgarmente llamado chumbera, que está destruyendo las campiñas de Queensland y de Nueva Gales del Sur, y el papel de Pasteur hace ahora un insecto, caso inaudito.

Bastante conocido es que los insectos suelen producir plagas en los vegetales, y hoy en otros países se aprovechan los enemigos naturales de aquéllos para extirparlos.

Ya en el Diciembre del año 1919, EL LIBERAL publicó mis artículos, en los que recomendé de aplicar el ingenioso sistema que los entomólogos de los Estados Unidos de Norteamérica extirparon los piojos de las plantas por medio de los pequeños insectos llamados cochinillas de San Antonio.

No he perdido todavía la esperanza de que por estas tierras se aplicará el sistema por los años 1950 en adelante. Conocido es también que los vegetales parásitos producen plagas en las plantas útiles para el hombre; pero que un insecto pudiera acabar con una plaga es un caso nuevo.

Hace un siglo, un doctor Carlisle introdujo en Soone, 200 millas distante de Sidney, un cacto ó chumbera de las Antillas, que se multiplicó durante cincuenta años en el acimantado de nuestra comarca cochinillifera en su continente para producir el apreciado colorante la cochinilla. Suelo y clima apetecieron el cacto, que llamaron pear, que dice en castellano pera, por razón de la figura de pera que tiene el fruto del cacto, y el nombre de pear quedó también para el de la plaga. Este anodador de toda vegetación se extendió a una velocidad asombrosa. Ya en el año 1870 los agricultores de Queensland estaba infestada, y los agricultores del país, desesperados. En el año 1910 la plaga estaba en un terreno que media 81.000 millones de metros cuadrados, avanzando anualmente 4.000 millones de metros cuadrados. Así, la agricultura, dentro del área de 30.000 millas en cuadro, ó sean 48.300 kilómetros en cuadro, estaba arruinada.

En el año 1916 la plaga ocupó 24 kilómetros en cuadro, más que ocupaba todo el terreno labrado en Australia.

El cacto gigantesco del cual se trata está armado por espinas, pinchos y cerdas, que pasan por la ropa, penetran en la carne y producen enfermedades en hombres y ganado. Tiene una flor amarilla y fruta periforme, como he dicho ya arriba.

Una Comisión nombrada en su tiempo para el estudio de la plaga dictaminó que ningún componente de la planta tenía un valor industrial, y tomó las medidas para extirparla.

Todos los ensayos eran inútiles; se probó mediante varias clases de maquinaria, mediante componentes de arsénico en estado líquido y gaseoso, y entretanto, un terreno de 200 millones de kilómetros en cuadro estaba infestado. Todos los años se gastaron cien mil dólares en ensayos de esta índole; al fin se ensayó a insectos que si pudieran producir plagas en el terrible cacto, y se tuvo la suerte de encontrar uno.

A propósito hace cinco años y se importaron 2.500 huevecillos de la mariposa, una palomilla encontrada en América. Las palomillas producidas por este primer envío depositaron 100.000 huevecillos, y ya la segunda generación dió un producto de 2.400.000 huevecillos.

De Octubre de 1927 a Junio del 29 en Queensland sólo se repartieron 320 millones de éstos, y en 1930 la oficina central 500 millones. Osgood las larvas empezaron a comer, los cactos amarillos y enfermaron, y algunos meses más tarde no queda de ellos más que el pellejo y el tejido.

La medida nueva de la primera es destruida en seguida y las partes viejas son víctimas de los hongos y otras bacterias, y hasta las bulbos subterráneas, aprovechándose como alimento. La hembra de la palomilla pone sus huevos en canutos de una pulgada y media de largo, con 75 huevos, dos veces al año, que se desarrollan dentro de seis meses. Las larvas viven dentro de los segmentos del pear, teniendo, crecidos ya, una pulgada de largo en columnas de veinte hasta cien.

Cuando ya crecidos forman capullos oscuros, y después de cinco semanas salen de éstos las palomillas, que viven solamente algunos días.

Ya existen en Australia miles de millones de palomillas, productos de los primeros 2.500 huevecillos importados de América hace cinco años.

La destrucción del pear sigue su derrota silenciosa, constante, sin parar. La larva de la palomilla no come sino el pear; otro alimento no acepta, y el sino de ella será la muerte de hambre cuando haya acabado con su presa. Qué gran obra de entomología presenta la extirpación de la plaga del pear!

Ojalá que se encontrara un ser ó un medio tan eficaz como el pintado para extirpar la plaga del pear para las plagas por acá del occidente, de la vanidad y de la superchería que tienen infestados los campos donde debieran florecer la inteligencia, el progreso y la enseñanza.

Julio Mond.

Visiten exposición de camasa, últimos modelos. Fábrica: Arroyo, 20. Miró. Precios económicos.

Espectáculos

Funciones para el jueves 18

TEATRO CERVANTES.—Compañía Alegria-Einhart. A las diez y media, «Sevilla 1939» LOCALIDADES DE TOROS Y TEATROS.—Despacho central de teatro. Bar Sevilla, Sierras, 63, y General Polavieja. Teléfono 31.622.

TEATRO DEL DUQUE.—Compañía de revistas Blanquita Pzas. A las ocho, «La niña de los besos». A las nueve y cuarto, «Aquí hacen falta tres hombres». A las diez y media, «La pandilla».

«El barco encantado», «Revista Paramount», «La paloma» y «La fuerza del suero». A las seis, «TEATRO LLORENS.—Cine sonoro. «Noticiero Fox» y «Los dos mundos». Desde las seis.

SALON IMPERIAL.—Cine. «Los hay bromistas» y «Una noche robada». Desde las seis. TEATRO ROCIO.—Cine. «La silla de los azotes» y «El capitán fanfarón». Desde las seis.

CINE LA ALCANTINA (Jauregui, 34).—A las siete y media, «La muralla rota», por Lec Parré. CINEMA BOHEMIA (Gaspar Alonso, 9).—A las seis, «Los taxis de medianoche», por Antonio Moreno. CINE SANTA LUCIA (Santa Lucia, 10, Teléfono 24.764. Cine sonoro.—A las seis y media, ocho y media y diez y media, «Galas de la Paramount», totalmente presentada en español.

CINE NUEVO ORIENTE (Oriente, 20).—«Ante todo el deber», por Charles Murray. CINE LA ESPERANZA (Macarena).—«El robo del diamante», por Tom Mix.

CINE SAN LUIS.—Continúa «Friedrich», por Leatrice Joy y Charles Ray. CINE FLORIDA.—«Ay, mi madre», por Calfitas (risa).

KURSAL INTERNACIONAL.—Tarde, bailes. Noche, variedades. SALON ZAPICO.—Durante todo el Carnaval, grandes bailes de máscaras, empezando a las seis de la tarde.

Legazpi, el prudente y pacífico conquistador de Filipinas

Nació este famoso navegante español, conquistador de las islas Filipinas, en Zubaraja, Guipúzcoa, hacia los comienzos del siglo XVI, y murió en Manila el mes de Mayo de 1572.

Individuo de una familia noble de Guipúzcoa, comenzó a navegar muy joven todavía, y se trasladó a Méjico en el año 1545, donde desempeñó el cargo de escribano del Cabildo de esta ciudad.

En el año de 1563, siendo virrey de Nueva España don Luis de Velasco, decidióse realizar la conquista de las islas Filipinas, Legazpi, a quien se confirió la dirección de la empresa, se destinaron una fragata y cuatro navios, armados en el puerto de La Natividad, en su compañía al padre Urdaneta, que obtuvo de sus superiores las licencias indis-

pensables, y embarcó con él a cinco religiosos de la misma Orden, que era la de los agustinos. Entre aquellos misioneros había uno de vastísimos conocimientos en matemáticas y geografía, padre Martín de Rada, a quien no era inferior Urdaneta en dichas ciencias.

Dióse a la vela la escuadra el día 21 de Noviembre de 1563, y no se tuvo hasta llegar a las islas de los Ladrones, nombre que se daba entonces al Archipiélago de las Marianas, el cual, desde el 3 de Enero del año siguiente, cambió de denominación. Tomó Legazpi posesión de dichas islas a nombre del Rey de España, y navegando después hacia el Oeste, llegó el día 13 de Febrero a las islas Filipinas. Ancló en una extensa bahía defendida de los vientos por grandes peñascos, y envió a tierra a su maestro de campo, Martín de Coiti, a quien quiso acompañar Urdaneta, supo por éstos que todo se hallaba desierto.

Pronto perdió tan erróneas creencias, pues al siguiente día fué que se dirigía hacia la nave capitana una enorme trupa de por varios indios. El principal de éstos dijo a los españoles que la isla se llamaba Ibalá; salió con sus compañeros sin miedo ni vacilaciones al buque español, y como halló en él excelente acogida, decidió a sus compatriotas a imitar su ejemplo. Llegaron poco a poco los jefes de la isla y pronto se establecieron entre los naturales y los europeos amistosas relaciones, y ofreciendo aquellos a éstos una gran variedad de frutas. A Legazpi, como jefe de la expedición, le regaló un gallo y un huevo.

Desearo el guineano hallar un puerto más cómodo y en el que pudiera adquirir provisiones de caza natural, envió en su busca una barca armada, en la que iban Juan de la Isla, algunos soldados y dos religiosos. Esta exploración, realmente inofensiva, ocasionó el comienzo de las hostilidades. En efecto, un hidalgo, llamado Francisco Gómez, empuñó en desembarcar, y no bien lo hizo cuando fué gravemente herido. Pero no se registraron más actos de ese género, y la conquista de Filipinas ofrece el curioso ejemplo de la ausencia de combates, que parece debían ser inevitables, al menos cuando los españoles se relacionaron con una raza más belicosa del archipiélago. Tan así, como se debió a Legazpi, quien, gracias a su talento, a su tacto y a su nobleza, se hacía recibir bien en todas partes. Los más temibles de los indios—eran los tagalos; pero Legazpi, con habilidad, justicia, prudencia y firmeza, y también con perseverancia admirable, logró sostenerlas.

Y de este modo fué el gran vascos descubriendo y sometiendo las islas de Panay y de Luzón y todo el territorio filipino, tomando posesión de Manila el día 15 de Mayo de 1571.

Victima de una apoplejía, producida por una contrariedad, murió Legazpi, este hombre recto de espíritu, cuya única ambición fué la de merecer los títulos de «prudente» y «pacífico» y no el de «conquistador».

Enviemos 315 pesetas, 275 ó 250 y le facturaremos un buen cuarto de baño, perfectamente embalado. Industrias Guillén, Resolana, 29, Sevilla. Teléfono 22.461.

PLACER

El cántico de tu pena induce a melancolía: no lo eres, que el aura suena publicando su alegría. La nieve se ha convertido en serpeador arroyuelo cuyo caudal extendido es claro espejo del cielo. Cielo de auroras lujosas, de atardeceres amados, cielo de noches hermosas, que infunden sueños dorados. Tráscendete a esencias puras los olores (campeches) encantan las espesuras aves de ritmicos trinos. No lo eres, todo te mimas: por experiencia conoces, que la creación no se anima sin la savia de los goces.

Enrique Real Magdaleno.

OSUNA

El pasado domingo 8 se celebró un encuentro entre los infantiles del Club Deportivo Osuna y Sporting Club, venciendo los primeros por el elevado rescate de seis a cero.

El primer tiempo terminó con uno a cero, marcado por Gronell. En el segundo tiempo aprietan los del Deportivo, que logran perforar la meta contraria cinco veces más, obras de Gronell (3) y Gómez (2).

El Deportivo se alineó de la siguiente forma: Puerta, Espuny, Rodríguez, Muñoz, Gómez (R), Rodríguez II, Márquez, Pineda, Gronell, Espuny II y Gómez (A).

Se distinguieron Gómez (R) y Gronell, siguiéndoles en méritos la defensa. Puerta, en las contadas veces que tuvo que actuar, lo hizo bien.—Tejada.

Un telegrama de la Cámara de Comercio

En los primeros días de la crisis, la Cámara de Comercio dirigió el siguiente telegrama al mayordomo mayor de Palacio: «Mayordomo mayor de Palacio. Madrid. Ante sucesos estos días mego vnuencia haga presente Su Majestad adhesión inquebrantable clases que esta Cámara representa, así como creencia firme que Cortes Constituyentes serán grave conjucción inútil para nación con perjuicio aplazamiento verdaderos problemas económicos tales como obras públicas, crisis trabajo, etcétera.—Presidente Cámara Comercio, Industria, Navegación, Manuel Velasco de Pando».

ALMACENES CARBALLO

Cintas de seda, hilo, algodón y goma de todas clases, a precios populares. PUENTE Y PELLON, 25 Y 23

Capitanía General TELEGRAMA DE FELICITACION A LA REINA

El excelentísimo señor capitán general accidental ha dirigido al excelentísimo señor mayordomo de S. M. la Reina (q. D. g.) el siguiente telegrama:

«En nombre guarniciones esta región y bajo propio ruego elevó a S. M. la Reina, con nuestro más respetuoso saludo y adhesión, felicitación cordial por el restablecimiento de su augusta madre, así como satisfacción que nos produce a todos grandioso recibimiento que se ha tributado en Madrid a su real persona.—Le saluda atentamente el general encargado del mando, Fernández Barreto».

Desearo el guineano hallar un puerto más cómodo y en el que pudiera adquirir provisiones de caza natural, envió en su busca una barca armada, en la que iban Juan de la Isla, algunos soldados y dos religiosos. Esta exploración, realmente inofensiva, ocasionó el comienzo de las hostilidades. En efecto, un hidalgo, llamado Francisco Gómez, empuñó en desembarcar, y no bien lo hizo cuando fué gravemente herido. Pero no se registraron más actos de ese género, y la conquista de Filipinas ofrece el curioso ejemplo de la ausencia de combates, que parece debían ser inevitables, al menos cuando los españoles se relacionaron con una raza más belicosa del archipiélago. Tan así, como se debió a Legazpi, quien, gracias a su talento, a su tacto y a su nobleza, se hacía recibir bien en todas partes. Los más temibles de los indios—eran los tagalos; pero Legazpi, con habilidad, justicia, prudencia y firmeza, y también con perseverancia admirable, logró sostenerlas.

Y de este modo fué el gran vascos descubriendo y sometiendo las islas de Panay y de Luzón y todo el territorio filipino, tomando posesión de Manila el día 15 de Mayo de 1571.

Victima de una apoplejía, producida por una contrariedad, murió Legazpi, este hombre recto de espíritu, cuya única ambición fué la de merecer los títulos de «prudente» y «pacífico» y no el de «conquistador».

Enviemos 315 pesetas, 275 ó 250 y le facturaremos un buen cuarto de baño, perfectamente embalado. Industrias Guillén, Resolana, 29, Sevilla. Teléfono 22.461.

Delegación de Hacienda

SEÑALAMIENTO DE PAGOS PARA EL DIA 19 Luis Ribó, María del Valle González Moyano, Francisco León Vera, María Bravo Torres.

LEA V. MARANA «EL LIBERAL»

Ligereza de piernas, colocación impecable, resistencia ilimitada y potente chut: he aquí lo que necesita un buen jugador. Deberá encontrarse, además, al salir a la palestra, en perfecto estado y con la cabeza despejada.

El espectador ha de saber dominar sus nervios si quiere gozar del juego; jugador y espectador tienen que previnirse de posibles contratiempos que echarían por el suelo el placer que proporciona el juego al primero y la emoción del espectáculo al segundo. Antes de entrar en el campo deben tomar

CAFIASPIRINA

puesto que no sólo elimina en corto tiempo los dolores de cualquier clase — dolor de cabeza, jaqueca, neuralgia, etc. — sino que reanima y regulariza la circulación de la sangre, sin afectar al corazón ni a los riñones.

El mundo femenino espera con impaciencia el día del domingo, y sobre todo el cotillón del domingo, en el que se ofrecerán con verdadera prodigalidad objetos a cual más artístico y del mejor gusto.

FUTBOL

Ligereza de piernas, colocación impecable, resistencia ilimitada y potente chut: he aquí lo que necesita un buen jugador. Deberá encontrarse, además, al salir a la palestra, en perfecto estado y con la cabeza despejada.

El espectador ha de saber dominar sus nervios si quiere gozar del juego; jugador y espectador tienen que previnirse de posibles contratiempos que echarían por el suelo el placer que proporciona el juego al primero y la emoción del espectáculo al segundo. Antes de entrar en el campo deben tomar

CAFIASPIRINA

puesto que no sólo elimina en corto tiempo los dolores de cualquier clase — dolor de cabeza, jaqueca, neuralgia, etc. — sino que reanima y regulariza la circulación de la sangre, sin afectar al corazón ni a los riñones.

ALMACENES CARBALLO

Cintas de seda, hilo, algodón y goma de todas clases, a precios populares. PUENTE Y PELLON, 25 Y 23

El agigantado progreso de los «talkies» en nuestro idioma, queda latente en la interesante producción PARAMOUNT

La Fuerza del Querer

por MARIA ALBA, ANDRÉS DE SEGUROLA y CARLOS BARBEL. Totalmente hablada en castellano. ESTRENO en P A T H E C I N E M A Jueves 19-Febrero.— Es un film Paramount

Para preparar una agua alcalina digestiva emplead siempre la SAL VICHY-ÉTAT. producto natural que la hace agradable al paladar y una excelente bebida para régimen y para la mesa. Facilita la digestión y evita las infecciones. Insustentable contra el artrismo, reuma, diabetes, gota, etc.

SUSCRIPCIÓN NACIONAL

Para un fin humanitario

Table with columns for names and amounts, listing donors and their contributions to a national subscription.

"SIN NOVEDAD EN EL FRENTE"

Miles de personas admitan diariamente el film con aquel título, y todas quedan entusiasmadas por el gran arte y la técnica con las que está creado este film.

No poco habrán contribuido en despertar la atención para este film fuera de Alemania los escándalos de los patriotas allí, en son de protesta contra el film, que obliga al Gobierno a prohibir la presentación del film en territorio alemán.

En la guerra que se puede ver a un errante sin mandóbulas ó a un desesperado sin brazos, que pide a un camarada por todos los santos que le dé el tiro de gracia.

En la guerra que se puede ver a un errante sin mandóbulas ó a un desesperado sin brazos, que pide a un camarada por todos los santos que le dé el tiro de gracia.

En la guerra que se puede ver a un errante sin mandóbulas ó a un desesperado sin brazos, que pide a un camarada por todos los santos que le dé el tiro de gracia.

En la guerra que se puede ver a un errante sin mandóbulas ó a un desesperado sin brazos, que pide a un camarada por todos los santos que le dé el tiro de gracia.

En la guerra que se puede ver a un errante sin mandóbulas ó a un desesperado sin brazos, que pide a un camarada por todos los santos que le dé el tiro de gracia.

En la guerra que se puede ver a un errante sin mandóbulas ó a un desesperado sin brazos, que pide a un camarada por todos los santos que le dé el tiro de gracia.

En la guerra que se puede ver a un errante sin mandóbulas ó a un desesperado sin brazos, que pide a un camarada por todos los santos que le dé el tiro de gracia.

BORMUJOS

Contra el analfabetismo de un pueblo

Ante numeroso público, se llevó a efecto la segunda conferencia cultural ofrecida por los maestros de la villa de Bormujos.

Por indisposición del maestro, que se limitó a hacer notar las deficiencias del local Escuela, tomó la palabra el señor Vázquez Ramírez, que con mucho acierto dió a comprender la necesidad de propagar el saber.

La maestra desarrolló el tema «Higiene y Urbanidad». A grandes trazos resumiremos sus palabras:

«Señores: Grande es la satisfacción que experimento al observar tan numerosa concurrencia; ello me demuestra que no sois indiferentes a las llamadas de atención a la cultura que desde que estoy entre vosotros os he hecho.»

«Os doy las gracias, padres de Bormujos, no sólo porque me honráis con vuestra presencia, sino por el mayor de los honores que puede recibir un maestro: Me enviáis vuestras hijas a la escuela. También agradezco al Ayuntamiento por el interés que ha demostrado en facilitarme los medios precisos para el trabajo.»

Y juzgo por todas mis impresiones, que este abandono de la enseñanza, como dijo mi compañero, el viernes pasado, se debe bastante al decrecimiento moral en el entusiasmo de los maestros anteriores. A la fatiga que produce el predicar en el desierto de la ignorancia.

Yo os pido que no permitáis que mi ánimo disminuya. Así lo espero, pues veo en vosotros mucha voluntad, y ésta, como dijo un sabio, puede más que el vapor y la electricidad. Así, con voluntad hemos de trabajar todos. Hay que hacerlos oír de los Gobiernos, que desde el pedestal del Ministerio no alcanzan a conocer todas las miserias de los pueblos. Yo os aseguro que así como han sonado vuestros célebres campanilleros, llegará al corazón de nuestra España el sonido de las campanillas de nuestra fe.

Y como en lo primero que se conoce es un pueblo ó de civilización, es en el modo de presentarse de sus habitantes, quiero daros algunas reglas de cortesía, higiene y urbanidad, sin la cual hacemos un triste papel ante todo el mundo.

Dijo un sabio «basta un vaso de agua para ser limpio y descubrirse la cabeza para ser cortés». La limpieza implica orden y método y ésta no está reducida con la pobreza, y su importancia se desprende de la influencia que ha tenido en casi todos los tiempos. En ella sobresalieron los asirios, egipcios, griegos, romanos, fenicios, los griegos y romanos más tarde, y Lieurgo lo consiguió en sus leyes. Hipócrates en el siglo V antes de Jesucristo; Galeno, en el II de nuestra Era, en la Edad Moderna, Monlau, Pastier, Bert y otros la llevaron a muy alto grado.

Los países más adelantados son los que se asean moralmente más, así vemos que en Liverpool, por ejemplo, los baños son gratis. Terminó después de hacer resaltar la conveniencia de los dos factores objeto de su tema y de hacer notar lo triste de un pueblo que no sabe hacer uso de la inteligencia, con la cual puede diferenciarse de los irracionales.

El Ayuntamiento, junto con los señores de Piñal, que asistieron al acto, así como el pueblo entero, felicitó a la maestra, que tan al corazón del pueblo había hecho llegar sus palabras.

Joyería Dalmás Bolsos de noche, gran moda - CAMPANA, 7 -

Por el mundo del cine

Hollywood prefiere el realismo

Hollywood ha descubierto ahora que al público le gusta saber la verdad.

En otro tiempo, cuando las estrellas del cine daban su biografía a la Prensa, ocultaban cuidadosamente toda referencia a trabajos manuales ó fracasos en sus diversas empresas y aventuras.

Cierto judío húngaro, por ejemplo, fué contratado para hacer ocho años por una gran compañía cinematográfica. No tenía absolutamente un espíritu de pura raza. Por consiguiente, se fabricó y contó a los reporteros una gloriosa historia acerca de su querido abuelo español, de su casa ancestral en España, etcétera, etc.

Era un cuento excelente; pero infinitamente menos romántico y emocional que la verdadera vida y peripecias del joven artista: los días que pasó en Nueva York sin tener un sólo centavo; de cómo frecuentaba los sitios en que daban de comer gratis a multitud de gente; de cómo limpiaba la niebla de las calles de cómo bailaba en cafeterías baratas para ganarse uno ó dos miserables pesos...

La supuesta biografía del joven actor estaba, sin embargo, de acuerdo con la idea de los departamentos de publicidad acerca de lo que le agrada al público. Los artistas se creían en el deber de crear una aureola de gloria. Tenían la esperanza de que el público no los estimaría si llegaba a averiguar que habían manchado sus manos con labores humildes.

De repente, sin embargo, alguien descubrió que el público se resistía a creer en las historias del pasado glorioso de las estrellas... Más aún, que a la gente le gusta saber que sus favoritos han luchado también y que han tenido sus épocas difíciles.

Cuando las estrellas se percataron de este cambio en la psicología, empezaron a decir la verdad. Una corriente de franqueza envolvió a Hollywood.

Los actores no tardaron en darse cuenta de lo que tarde ó temprano ocurre a los artistas que han rodeado su pasado de una aureola de falsa gloria: el mejor día, un indiscreto reportero se entera de la verdad del asunto, escribe un artículo donde castillos se caen, etcétera, quedan reducidos a polvo y el público deja de creer en su favorito.

Fin de Carnaval. Ha terminado las fiestas de Carnaval, sin que por fortuna hayan ocurrido sucesos desagradables. Hoy, tercer día, a pesar de lo desapacible de la temperatura, la concurrencia en el paseo de la Victoria y Avenida del Gran Capitán ha sido grande.

En el Círculo de la Amistad hubo muchas señoras y señoritas que lucieron caprichosos disfraces, en el baile celebrado. Tanto el salón como los demás salones y galerías, se hallaban atestados de distinguida concurrencia.—Viguera.

Seguros de Vida, Incendios y Marítimos. Subdirector en SEVILLA César Alba SAN ELOY, 11 Teléfono 25.369

Advertisement for 'CANAS' hair cream, featuring a bottle image and text describing its benefits for hair care.

Advertisement for 'LA CARMELA' hair cream, featuring a bottle image and text describing its benefits for hair care.

Advertisement for 'CONVALESCIENTES DE LA GRIPPE' medicine, featuring a bottle image and text describing its benefits for recovery from influenza.

CARTERA DE NOTICIAS

Las oficinas del Consulado de los Estados Unidos de Méjico han quedado establecidas en calle Tetuán, número 5 y 7, principal.

Don Felipe Carriazo ha trasladado su domicilio y consulta de Medicina y Cirugía a la Plaza del Alcazón, 6.

Antonio Barrera Escobar, Alejandro Tena y Francisco Caro Vázquez, pertenecientes a la primera bandera, trece compañía, de guarnición en Taurinan (Melilla), solicitan madrina.

CLINICA DEL DR. MORON. Operaciones de cataratas, estrabismo, glaucoma, etc.

Se encuentra gravemente enferma la señora madre de nuestro antiguo compañero en la Prensa don Alberto Díaz de Argandoña y Rica. Desearíamos un rápido restablecimiento.

TEATRO LORENS JUEVES 19 FEBRERO, ESTRENO LOS DOS MUNDOS

HABLADA Y CANTADA EN FRANCÉS Gaumont «Diamante Azul» Fuera de programa

Una nota de la Unión de Funcionarios Civiles

La U. N. de F. C., ante las circunstancias políticas del momento que, como tratamiento de urgencia, requieren la inmediata pacificación de los espíritus, la igualdad efectiva de todos los ciudadanos ante la ley y el restablecimiento de la legalidad jurídica, administrativa y constitucional, cumple un deber ciudadano haciendo público el malestar grande, profundo, intenso y la total carencia de interés por la satisfacción de los funcionarios civiles, técnicos, auxiliares, subalternos y asimilados, ante el agravio inferido por el Gobierno dictatorial del general Berenguer, al desatender para la casi totalidad del elemento civil, la petición de subsidio por encarecimiento de vidas, solicitada en 25 de Noviembre para toda clase de servidores del Estado, y no atenderla más que en cuanto afectaba a elementos protegidos por el día Marte ó la diosa Temis. Así como por otra irritante, injusta y manifiesta desigualdad consistente en haberse devuelto a los Cueros armados sus peculiares Estatutos, vulnerados por la Dictadura de Primo de Rivera, y continuar aún sin restablecerse en toda su integridad el Estatuto de los funcionarios civiles, igualmente conculcado por el mismo ilegítimo Poder.

Es de advertir se ha dado con ello la peregrina circunstancia (que aunque suponemos fortuita, no por ello deja de ser de peligrosísima ejemplaridad), de que las máximas concesiones de orden moral y material lo han sido para los elementos representativos y depositarios de la fuerza.

Sentida por los servidores todos civiles del Estado, las mismas necesidades económicas y morales, cuando menos, que los institutos armados, elevamos ahora nuestra demanda de equiparación al elemento militar (presentada el 14 de Enero al jefe del Gobierno y no publicada por impedirlo la censura), ante el supremo tribunal de la opinión pública, estimando que la justicia de nuestra pretensión nos excusa de exponer razones en apoyo de una solicitud presentada, dentro de los mayores respetos, á los Poderes constituidos y al amparo de la fuerza de la razón y la suprema ley de la imperiosa necesidad.

Por la Unión Nacional de Funcionarios Civiles, el presidente, Eduardo España y Heredia.

LEA V. MAÑANA «EL LIBERAL»

En el Negociado de gobierno, de la Secretaría municipal, se encuentran depositados, procedentes de pérdida, dos bolsos de señora conteniendo determinadas cantidades y objetos, los cuales pueden recogerse en dicho Negociado, durante las horas de oficinas, mediante las debidas garantías.

ENCONTRARÁN GRAN ECONOMIA USANDO FUENTES «PLATA MENESES». SEVILLA. SIERPES, S.

La mejor manzanilla, LA GOYA

Se nos ha presentado Arturo Baglietto, con domicilio Arrayán 19, manifestándonos que anoche su esposa dió á luz tres niños, dos varones y una hembra, lo que le crea una situación difícil, pues gana un jornal muy módico, cuando trabaja, y ya contaba con otros tres hijos.

TEATRO LORENS JUEVES 19 FEBRERO, ESTRENO LOS DOS MUNDOS HABLADA Y CANTADA EN FRANCÉS Gaumont «Diamante Azul» Fuera de programa

Una nota de la Unión de Funcionarios Civiles

El domingo 15 contendieron amistosamente en San Juan de Aznalfarache el equipo C. D. Esperanza de la Macarena y el local Victoria F. C.

El encuentro resultó animadísimo por la codicia que demostraron ambos contendientes durante el partido, creándose situaciones críticas que las defensas despejaban con apuros, no habiendo en el primer tiempo dominio de ningún bando, pues cuando éste se iniciaba por alguno de los dos, las arrancadas y acoso del otro rompían el cerco, finalizando el tiempo con empate á cero.

En la segunda mitad se enfrió algo la delantera local, siendo ensa de que la Esperanza lograra presionar fuertemente; pero á pesar de su dominio no pudo inaugurar el marcador, pues la línea media del Victoria hace una labor de contraataque tan intensa que logra, al fin, que su adelante llegue en tromba desconcertante á la meta esperancista, parando el balón con las manos uno de sus defensas cuando el tanto era inevitable, ejecutándose el castigo, que se convirtió en goal.

A partir de este momento empleóse un juego violento, viéndose precisado el árbitro á expulsar un jugador de cada bando, nivelándose otra vez el juego; en una situación crítica ante la puerta de Zafra, recoge Caro el esférico, que tira bombardeado á la puerta, intentando despejar la defensa, cruzándose Gomar, que sobre la marcha chuta, sin que el portero pueda detenerlo, terminando el match con dos á cero á favor de los locales.

Los equipos jugaron bien, pero con bastante dureza, y por el Victoria, la retaguardia bien, inmejorable su línea media y los delanteros fríos y desarticulados.

El árbitro, señor Ramírez, bien y justo, teniendo que resolver algunos incidentes.

El Victoria se alineó con Zafra, Monterrubio, Esteve, Sami, Caro, Rufo, Vela, Collazo, Gomar, Cabrera II y Cabrera III.—H.

RECETAS de los señores oculistas se despachan en el día. Consultense precios. Bazar Médico-Optico, C. Green, Velázquez, 8 (frente al Café Nacional).

RAPIDO ALGECIRAS Servicio diario de pasajeros entre SEVILLA-JEREZ-ALGECIRAS Omnibus Bussing Pullman Salidas de Sevilla, 7 de la mañana. Gran Capitán, 12. Teléfono 22.664.

LEA V. MAÑANA «EL LIBERAL»

Comentarios á la solución de la crisis

Algunas características del nuevo Gobierno. Un comentario de «El Sol» á la nota de Sánchez Guerra.

ALGUNAS PARTICULARIDADES DEL NUEVO GOBIERNO

Madrid 18. Nuestra Agencia informativa de Madrid nos transmite la siguiente nota relativa á la constitución del nuevo Gobierno.

«El Gabinete que se acaba de constituir lo preside la más alta jerarquía de la Marina de la categoría honorífica, pues el señor Aznar es el capitán general de la Armada, recientemente premiado con el Toisón de Oro.

Como ministros hay tres ex presidentes del Consejo: los señores Alhucemas, Romanones y Berenguer, y un ex presidente de partidos: el conde de Bugallá, que fué también unos días presidente del Consejo, no parece que interinamente.

El conde de Bugallá, el marqués de Alhucemas y Romanones han sido, además, presidentes de las Cámaras.

Esto en la política francesa no tiene nada de particular. En España apenas si hay más precedente que la formación del Gobierno nacional. Entonces el señor Maura pudo reunirse bajo su presidencia, aparte de las representaciones de grupos, ex presidentes del Consejo, del Congreso y del Senado; pero era don Antonio Maura.

Ahora el general Aznar, sin otra categoría que la oficial, puede emular al gran orador de Mallorca.

En el orden político lo que más destaca es la rivalidad entre los regionalistas y el señor Cierva. Recordárase que los señores Cambó y Cierva por poco llegan á las manos en plena sesión del Congreso en las últimas Cortes conservadoras, cuando Cambó presentó aquella proposición para que fueran exigidas responsabilidades, entre otros gobernantes, al señor Cierva por la campaña de Marruecos.

Aquello fué en la última sesión de Cortes conservadoras. Se interpusieron las Cortes liberales, extinguidas por el golpe de Estado, y los señores Cambó y Cierva no tuvieron ocasión de chocar y ofrecer al respetable público la segunda parte del cuerpo á cuerpo, que hubiera sido por demás interesante, pues ambos contendientes después del choque acudieron á sus respectivos ficheros.

La incompatibilidad entre Cambó y Cierva, no obstante, se ha mantenido á través de todos los incidentes de la política y uno y otro vienen vigilando sus movimientos respectivos.

Más reciente y más viva es la incompatibilidad entre el conde de Bugallá y el señor Cambó, no sólo personal, pues si bien la carta de Cambó y el discurso de Bugallá han constituido uno de los episodios más pintorescos de la política de los últimos meses, los piques personales entre ambos señores suponen algo más hondo.

El señor Cambó es el promotor de la revolución de dominación regionalista que toma disposiciones amenazadoras para el cacicazgo conservador de las provincias gallegas.

El señor Cambó no figura en el Gobierno, pero de él forman parte sus dos lugartenientes: el señor Ventosa en Barcelona y el duque de Maura en Madrid.

El ministerio de la Gobernación realmente se ha concedido á un apolítico. El marqués de Hoyos es un palatino discreto y honorable que ha desempeñado la Alcaldía de Madrid con la misma honestidad; pero tampoco ha demostrado una capacidad administrativa que permitiera hacer sospechar su elevación á los Consejos de la Corona.

La presencia en el Gabinete del almirante Rivera parece desmentir esta teoría que este hombre, que figuraba en la lista del Gobierno de Sánchez Guerra, hubiera sido causa de unas dificultades que no pudo resolver el ex jefe constitucionalista.

El marqués de Alhucemas, al formar parte del Gabinete Aznar, queriendo sus propósitos de no volver á intervenir personalmente en la gobernación del Estado, da la medida de lo que ha sucedido en estos días, que ha obligado á llevar á la vanguardia á las reservas más antiguas.

El conde de Romanones, que por lo visto ha olvidado los incidentes que le ocurrieron á la salida de la conferencia de Sánchez Guerra en la Zarzuela, que debió hacerle comprender su situación ante la opinión pública, está viviendo una segunda juventud y, como en sus mejores días, ha sido el animador de esta crisis y era obligado que se llevara su pequeña parte del botín.

Anteriormente ya se había evitado la inquietud que al señor Sánchez Guerra le había producido el hecho de la desafección de significados elementos, que le impedían dar cima y unidad al programa que se trazara al dar comienzo á sus trabajos para la formación del nuevo Gobierno que se proponía constituir, dando entrada en el mismo á elementos significados de la extrema izquierda, al negarle éstos su concurso personal.

También produjo desencanto la actitud del señor Ossorio y Gallardo, obstando en pedir la abdicación del Rey, llegando en este extremo más allá que los elementos de las izquierdas.

No obstante esto, todavía reanudó sus trabajos el señor Sánchez Guerra, realizando un esfuerzo agotador, al extremo de caer enfermo.

Los propósitos del señor Sánchez Guerra de formar Gobierno sólo vinieron á patentizar la crisis interna existente en la nación que ha sido lo que de hecho se lo impidió y se patentizó desde el primer momento.

«¿Cuál de los dos? Una representación excluída á la otra, y esta sería secundario. Lo edificante será saber si el señor Sánchez Guerra ó el señor Alba, ó los dos, prestan su adhesión al Gobierno que ha jurado hoy.

«LO QUE DICE «EL SOL» ACERCA DE LOS TRABAJOS REALIZADOS POR EL SR. SANCHEZ GUERRA PARA FORMAR GOBIERNO

Madrid 18.—«El Sol» encuentra contradicción entre lo que dijo el señor Sánchez Guerra cuando llegó á Palacio y manifestó que llevaba la lista del Gobierno, y después, á la salida, que había renunciado á formar Gabinete.

Por los libros

«¿Qué es la Eugenesia? Modo de mejorar la raza humana», por Leonard Darwin.

Gracias á la tenacidad del eminente autor de este breve volumen, las doctrinas de Galton han podido precisarse hasta convertirse en ciencias exactas. El triunfo indiscutible de la Eugenesia, que todos debemos anhelar, corresponderá en gran parte á Leonard Darwin, y la humanidad del futuro (que será—asi lo deseamos—una humanidad mejor), no olvidará su ilustre nombre. En este libro, su autor trata de responder de la manera más clara y breve posible á la cuestión que su título plantea, y lo hace de un modo tan sencillo como es obligado á una obra especialmente dedicada á la vulgarización.

LEA USTED

Heraldo de Madrid

«Esta maldita tos! No tardará usted en verse libre de ella si recurre á la SOLUCIÓN PANTAUERBERG, que cicatriza las lesiones de los pulmones y de los bronquios, y aumenta el apetito y las fuerzas.

L. Pantauerg, París y todas farmacias

BLENOPRAGIA SOLO SE CURA TOMANDO JELLOS «SALOLADOS» SALFAMICO EN FARMACIAS CAJA DRS. 6-

CEMENTOS BLANCOS «GRIFEL» AGENTE DEPOSITARIO PARA ANDALUCIA FELIX BAZO NAJERA LUIS MONTOTO 20 D. de A.

Esto produjo tal desorientación, hasta el punto de no encontrarse ninguna de las razones de categoría que pudieran evidenciar el por qué no se había llegado á la formación de un Gobierno constitucionalista, como no fuese la negativa de dichos elementos á colaborar con los elementos del marqués de Alhucemas y del conde de Romanones, que sólo aceptaban circunstancialmente el programa y la tesis constitucionalistas.

Anteriormente ya se había evitado la inquietud que al señor Sánchez Guerra le había producido el hecho de la desafección de significados elementos, que le impedían dar cima y unidad al programa que se trazara al dar comienzo á sus trabajos para la formación del nuevo Gobierno que se proponía constituir, dando entrada en el mismo á elementos significados de la extrema izquierda, al negarle éstos su concurso personal.

También produjo desencanto la actitud del señor Ossorio y Gallardo, obstando en pedir la abdicación del Rey, llegando en este extremo más allá que los elementos de las izquierdas.

No obstante esto, todavía reanudó sus trabajos el señor Sánchez Guerra, realizando un esfuerzo agotador, al extremo de caer enfermo.

Los propósitos del señor Sánchez Guerra de formar Gobierno sólo vinieron á patentizar la crisis interna existente en la nación que ha sido lo que de hecho se lo impidió y se patentizó desde el primer momento.

«¿Cuál de los dos? Una representación excluída á la otra, y esta sería secundario. Lo edificante será saber si el señor Sánchez Guerra ó el señor Alba, ó los dos, prestan su adhesión al Gobierno que ha jurado hoy.

«LO QUE DICE «EL SOL» ACERCA DE LOS TRABAJOS REALIZADOS POR EL SR. SANCHEZ GUERRA PARA FORMAR GOBIERNO

Madrid 18.—«El Sol» encuentra contradicción entre lo que dijo el señor Sánchez Guerra cuando llegó á Palacio y manifestó que llevaba la lista del Gobierno, y después, á la salida, que había renunciado á formar Gabinete.

Confederación Sindical

Estado general del tiempo, deducido de las observaciones meteorológicas efectuadas á una y siete horas de hoy 18, según radiograma del Servicio meteorológico nacional:

En América del Norte mejora el tiempo, á causa de que los núcleos de perturbaciones atmosféricas se desplazan hacia el Norte, siendo constituida el área de presiones altas, acompañadas de buen tiempo.

En los Países Bajos, Norte de Francia é Inglaterra llueve ó neva, con vientos fuertes del primer cuadrante.

En Suiza é Italia se observarán nieblas, y en España el tiempo es inseguro.

La temperatura máxima de ayer en nuestra Península fué de 19 grados en Almería, y la mínima de hoy ha sido de cinco grados bajo cero en Salamanca, Avila y Teruel. En San Sebastián, la máxima de ayer fué de 12 grados, y la mínima de hoy ha sido de dos grados. En Santa Cruz de Tenerife, la máxima de ayer fué de 20 grados, y la mínima de hoy ha sido de 15 grados. En Madrid, la máxima de ayer fué de 10 grados, y la mínima de hoy ha sido de un grado.

«Tiempo probable hasta las siete horas del día 19: En España, el tiempo es favorable para que decaigan aguaceros ó nevadas.

Navegación marítima: Marejada en el Canal de la Mancha; marejada en el mar Cantábrico, y en el resto del litoral, el mar un poco agitado.

Un incidente en la Avenida de Pi y Margall con un hijo de Primo de Rivera

Madrid 18.—Anoche se produjo un incidente en la Avenida de Pi y Margall con un hijo del general Primo de Rivera y dos señores que le acompañaban y un grupo de ciudadanos que daban algunos gritos subversivos.

El hijo de Primo de Rivera, teniente de Caballería don Fernando, iba en su coche acompañado de don Alejandro Urzáiz y el marqués de Villanueva de las Torres.

Los citados señores al oír los gritos subversivos que partían del grupo de ciudadanos, se apearon del coche con la intención de hacer frente á los manifestantes. Estos, al darse cuenta de la maniobra, rodearon el coche del señor Primo de Rivera y empezaron á repartir palos y bofetadas, resultando el hijo del ex dictador herido en diversas partes del cuerpo, en especial en la cabeza.

De las heridas fué curado en el gabinete de urgencia del distrito. Los individuos que componían el grupo rodearon el auto y lo quemaron, causándole grandes desperfectos.

La Policía detuvo á Teodoro Buman, pintor, y Rafael Miranda. Los detenidos pasaron al juzgado de guardia.

MUERTE DE DON PEDRO NOVO Y COLSON

Madrid 18.—Ha fallecido en la madrugada última el ilustre dramaturgo, autor, entre otras obras, de «La bofetada», don Pedro Novo y Colson, que era académico de la Española y de la Historia y jefe superior de la Armada.

NUEVO TENIENTE CORONEL DE LA PIROTECNIA DE SEVILLA

Madrid 18.—El «Diario Oficial del Ministerio del Ejército» publica una real orden nombrando teniente coronel de Artillería de la Pirotecnia Militar de Sevilla á don Ernesto Ollero Sierra.

Idem nombrando teniente en comisión de la fábrica de Artillería de Sevilla á don Fernando Barrón y Mora de Figueroa.

INFORMACION DE PROVINCIAS

CASTIGOS A DOS JEFES DEL EJERCITO

Barcelona 18.—Por la autoridad militar de la región, según informes autorizados, le ha sido impuesta á un coronel del Ejército la pena de dos meses y un día de prisión con suspensión de empleo, por faltas graves cometidas.

También le ha sido impuesta la pena de quince días de arresto en un castillo á un teniente coronel de Infantería.

DESDE BARCELONA

Intentó de atraco á un hotel

Barcelona 18.—Durante la madrugada última, en la calle del Comercio de Ciento, cerca del Arco del Teatro, se intentó atraco á un chofer.

Según nuestras noticias, un individuo desconocido alquiló un taxi y ordenó al conductor que lo llevara al Arco del Teatro, donde se apeó, en el mismo momento en que llegaron otros dos y le exigieron al conductor del vehículo que les entregara el dinero que llevase.

El chofer pidió auxilio, y al acudir unos guardias, huyeron los atracadores.

Automovilistas

Desengañados, compran siempre en Casa Viver, San Pablo, 43.

LEA V. MAÑANA «EL LIBERAL»

MADRID Cotización de Bolsa

Table with 2 columns: Instrument, Price. Includes Francos (39.15), Suizos (150.65), Libras (52.80), etc.

LA JORNADA DEL TRABAJO DE LAS TRIPULACIONES DE LOS BUQUES DE CABOTAJE

Madrid 18.—La «Gaceta» publica una real orden disponiendo que proceda el Reglamento de la jornada del trabajo para los tripulantes de los buques de cabotaje no sufra aplazamiento de ninguna clase en los buques destinados á éste servicio durante un plazo de seis meses.

MUERTE DE DON PEDRO NOVO Y COLSON

Madrid 18.—Ha fallecido en la madrugada última el ilustre dramaturgo, autor, entre otras obras, de «La bofetada», don Pedro Novo y Colson, que era académico de la Española y de la Historia y jefe superior de la Armada.

NUEVO TENIENTE CORONEL DE LA PIROTECNIA DE SEVILLA

Madrid 18.—El «Diario Oficial del Ministerio del Ejército» publica una real orden nombrando teniente coronel de Artillería de la Pirotecnia Militar de Sevilla á don Ernesto Ollero Sierra.

Idem nombrando teniente en comisión de la fábrica de Artillería de Sevilla á don Fernando Barrón y Mora de Figueroa.

INFORMACION DE PROVINCIAS

CASTIGOS A DOS JEFES DEL EJERCITO

Barcelona 18.—Por la autoridad militar de la región, según informes autorizados, le ha sido impuesta á un coronel del Ejército la pena de dos meses y un día de prisión con suspensión de empleo, por faltas graves cometidas.

También le ha sido impuesta la pena de quince días de arresto en un castillo á un teniente coronel de Infantería.

DESDE BARCELONA

Intentó de atraco á un hotel

Barcelona 18.—Durante la madrugada última, en la calle del Comercio de Ciento, cerca del Arco del Teatro, se intentó atraco á un chofer.

Según nuestras noticias, un individuo desconocido alquiló un taxi y ordenó al conductor que lo llevara al Arco del Teatro, donde se apeó, en el mismo momento en que llegaron otros dos y le exigieron al conductor del vehículo que les entregara el dinero que llevase.

El chofer pidió auxilio, y al acudir unos guardias, huyeron los atracadores.

Automovilistas

Desengañados, compran siempre en Casa Viver, San Pablo, 43.

LEA V. MAÑANA «EL LIBERAL»

MANTEQUILLA P.F. ESBENSEN LEGITIMA DANESA LA PREDILECTA DE LOS INTELIGENTES

LA AMANTE DEL LADRON Novelita traducida del italiano por GONZALO CALVO Obra propiedad de la Casa Maucci. - Mallorca, 166. - Barcelona

he equivocado; así que, cumplí usted con su deber. Los dos jóvenes no comprendían. El señor vestido de negro, que era un funcionario del juzgado, se acercó á ellos. —Princesa—dijo—, le ruego que se aparte de ese señor. A Vilma se la puso la cara encendida. —El señor es mi prometido— exclamó—, y no comprendo... —En seguida comprenderá usted: su puesto es ahora al lado del príncipe, su tío: pase usted. José se violentaba por sostener su sangre fría, especialmente para no atemorizar á Vilma. —Obedezcame—la susurró. Después, volviéndose al funcionario con tono altivo é imperioso: —¿Qué quiere usted de mí? El otro no se dejó intimidar. —Es usted—preguntó á su vez—el barón don José de Villares Figueo? —Yo mismo. —¿Cómo se encuentra usted en esta casa aislada, solo con la princesa Vilma de Lucento? —Puede usted preguntarlo á quien nos ha atraído aquí con engaño. —¿Una emboscada?—exclamó

el príncipe—. Ya lo oye usted; es hábil para defenderse y mentir. Por fortuna hay testigos y pruebas... El príncipe tiene razón— agregó el funcionario—. La emboscada se la ha tendido usted mismo esperando así arrancar un consentimiento que no querían darle. Usted escribió á la princesa para inducirle á salir de su palacio. —Yo no he escrito nada. —¿No ha recibido usted, princesa, una carta de don José, aconsejándole que abandone el palacio de sus tíos? —Sí, no lo niego—contestó Vilma—; y siento no conservarla; pero José me ha jurado que no la había escrito él, y lo creo, porque él también ha recibido otra simulando estar escrita por mí, y que yo no he sabido siquiera escribir. —¿Oh, princesita!—interrumpió la voz plañidera de la «Gordal». La princesa me va á meter á mí ahora en este lío, negando como lo hace, porque yo misma la proporcioné el papel de escribir y llevé la carta al señor por mandato de ella. —Miente usted!—gritó indignada Vilma. —No—intervino el príncipe bruscamente—; ella dice verdad, y no hay necesidad de otras pruebas que las que tenemos ante los ojos. Usted, Vilma, sobrina mía, hija de un hombre orgulloso de la nobleza indiscutible é indiscutida de nuestro linaje, inflexible en asuntos de honor, se encuentra aquí, de noche, con ese señor en una casa aislada, custodiada por una vieja celiestina, que no tiene escrúpulo en prestarse á esos papeles, en una estancia donde hay los restos de una cena de dos... y al entrar la encontramos abrazada á su amante... Esto prueba que usted misma, en su inconsciencia, con cierta desvergüenza respecto á mí, ignorante del peligro, ha escuchado, sin reflexión, la proposición del barón. ¡Pero él es el principal culpable; él, que es un aventurero que en su temor al ver que escapaba usted de sus manos, ha empleado todas sus artes para atraerle á una encerrona, pensando que esto sería suficiente para arrancar mi consentimiento para su matrimonio. Cezado por la ira, incapaz de contenerse, José hizo intención de abalanzarse contra el príncipe. Pero los hombres que iban acompañando al funcionario se abalanzaron contra el príncipe. Pero los hombres que iban acompañando al funcionario se abalanzaron contra el príncipe. Pero los hombres que iban acompañando al funcionario se abalanzaron contra el príncipe. Pero los hombres que iban acompañando al funcionario se abalanzaron contra el príncipe.

Se había puesto espantoso en su furor. —Oh, no, por piedad!—gritó la pobre muchacha, tendiendo sus manos suplicantes hacia él—. Si cometiese un delito nos perderíamos para siempre, mientras Dios no permitiera tanta infamia y pronto se pondrá en claro nuestra inocencia. El príncipe repitió al funcionario: —Cumpla usted con su deber! Como si aquellas palabras fueran una orden, el funcionario se acercó á José, diciéndole: —Señor: dese usted preso; le ruego que me siga. José lanzó una mirada desesperada á Vilma, que vacilaba, y estaba más blanca que un colador. —No, no iré—dijo procurando en vano hacer firme su voz. Vilma rechazó de un empujón al príncipe, que intentaba sujetarla, y se lanzó hacia José. —Yo te acompañaré—dijo él; mi tío desea un escándalo y lo tendrá. —¿Tú estás loca, pero los locos se reducen también á la inocencia!—exclamó el príncipe, que había cambiado de parecer, y estaba con el funcionario. Y ahora, vámonos, que bastante tiempo hemos perdido ya.

EDICION DE LA MANANA

Noticias del Extranjero

El mal tiempo es general en Europa

NUEVE HORAS DE NEVADA

París 18.—Las noticias que se reciben de diversos departamentos anuncian que el mal tiempo es general. En Lille está nevando sin interrupción desde hace nueve horas. Las noticias de diversas capitales de Europa acusan que la zona de mal tiempo está muy extendida.

NEVADAS E INUNDACIONES

Roma 18.—En muchas regiones de Italia ha nevado. En Milán cayó la nieve en abundancia. A consecuencia de haber resbalado han resultado dos personas muertas. En Venecia el temporal de lluvias ha provocado el desbordamiento de uno de los canales, habiendo cubierto las aguas la plaza de San Marcos.

LAS ANDANZAS DE UN PRINCIPE

París 18.—Durante la madrugada pasada se presentó en un puesto de Policía un sujeto elegantemente vestido, que declaró sentirse enfermo y solicitó que se le condujera a un hospital. Se trata del príncipe Francigni Eugénie, perteneciente a una de las más acaudaladas y linajudas familias de Francia. Casado en segundas nupcias con una riquísima norteamericana, ésta y su madre rompieron hace tiempo toda clase de relaciones con el príncipe, cansadas de pagar sus deudas y noticiosas de que se hallaba mezclado en un asunto poco claro. La dolencia del príncipe, que ha sido trasladado a una clínica, tiene su origen en el abuso de los estupefacientes.

LA RECETA DE LA CURANDERA. —CADA VEZ QUE LE DABA UN ATAQUE DE NERVIOS LE CLAVABA UNA AGUJA EN LAS PIERNAS

Roma.—En Milazzo, cerca de Messina, en Sicilia, ha ocurrido un caso de terrible crueldad por fanatismo, del que ha sido víctima una muchachita. Esta fue llevada, en virtud de una denuncia al hospital, y operada después de un examen minucioso los médicos la localizaron sesenta y cuatro agujas de coser en las piernas. Entonces se descubrió que las agujas se las habían clavado por una superstición. Uno de los cirujanos del hospital lo

gró extraer cuarenta de las agujas; pero no se atrevió a proseguir la operación a causa de la inflamación que la muchacha sufría en una de las piernas. El caso fué considerado grave, muy posible que sea precisa la amputación. La Policía ha practicado averiguaciones, que han terminado con la detención de la madrastra de la muchacha y de otras dos mujeres del pueblo. Parece que hace algún tiempo la muchachita enfermó, y frecuentemente sufrió ataques. Llevada a un médico, éste diagnosticó neurastenia y recetó un determinado plan. Sin embargo, la madrastra no le pareció muy acertado el plan del médico y llevó a la muchacha a que la viera una curandera que tenía fama en el pueblo. La curandera, después de examinar a la muchacha, dijo que el caso era grave y que debería llevarse para que la viera otra curandera, una mujer de ochenta y tres años de edad, muy conocida también como hechicera. La vieja curandera, después de hacer una serie de prácticas raras y absurdas, recomendó a la madrastra que cada vez que la muchacha sufría un ataque le clavara una o dos agujas de coser en una pierna. La madrastra siguió fielmente el consejo de la curandera, y ha continuado el tratamiento hasta que la muchacha, loca de dolores, se pasaba la noche y el día en un grito.

AGASAJO A LA AVIADORA MISS BRUCE

París 18.—La aviadora Miss Bruce, que ha llegado hoy en tren de paso para Londres, desde donde continuará su interrumpido vuelo alrededor del mundo, ha sido obsequiada con una brillante fiesta por el Aero Club. Asistieron numerosas personalidades y varias aviadoras. En mes y medio, a bordo de una avioneta, lleva recorrido Miss Bruce 35,000 kilómetros.

UN AVION SE INCENDIA, PERDIENDO SUS TRES TRIPULANTES

Tokio 18.—Un avión de la base de Tokosuba se incendió en pleno vuelo, cayendo envuelto en llamas sobre la techumbre de la Escuela de Agricultura. El edificio quedó destruido por el fuego. Los tres oficiales que ocupaban el aparato murieron carbonizados.

Curiosidades

El berilio es un metal (glucino) de 1'64 de densidad, que se funde a 1,900 grados. Parece haberse encontrado un procedimiento comercial para su extracción de los minerales que lo contienen, principalmente el berilio, silicato de alumina y glutinosa.

Las aplicaciones de berilio y sus aleaciones con otros metales permitirán disminuir el peso de algunas piezas metálicas. Un viejo de ochenta años de edad que se haya afeitado todos los días se ha quitado, por lo menos, diez metros de pelo.

El alfabeto tártaro contiene 202 letras, siendo, por lo tanto, el alfabeto más largo del mundo.

El Canadá tiene casi el monopolio de la extracción del amianto. Los cinco grandes centros de esa industria están en la provincia de Quebec.

La producción canadiense, de ciento treinta y seis mil toneladas en 1917, se elevó a algo más de ciento cuarenta y un mil en 1918.

Para obtener esta cantidad de amianto se precisa extraer de las canchales de dos a tres millones de toneladas de roca; así que la explotación no es remuneradora y no se practica en grande y se cuenta con facilidades de transporte.

El amianto canadiense se emplea, en su mayor parte, en las fábricas de papel de los Estados Unidos.

El precio es muy variable. Una tonelada de recortaduras de amianto menuda vale cinco dólares y en cambio, si las fibras de longitud, exceden de una pulgada de longitud, se pagan mil quinientos dólares.

El precio medio en 1918 fué de sesenta dólares, representando un valor total de nueve millones. Hace quince años la producción anual era de sesenta y cinco mil toneladas y valía dos millones y medio de dólares.

El más antiguo Museo científico del mundo está en el Japón, en Naza. Cuenta 1,320 años y se abre al público tres veces al año solamente.

El colegio más grande del mundo está en El Cairo. Recibe anualmente cerca de diez mil estudiantes, a quienes dan lecciones trescientos diez profesores.

Por los libros

Rusia en las tinieblas.—Memorias de un nihilista, por Vera Figner. La Rusia de Alejandro II, Estrictencias de despotismo arriba, noche de miseria e incultura abajo. La autocracia del Zar estrangula toda idea generosa. Su sadismo libertario castiga con saña todo impulso progresivo y emancipador. Cuentas de idealistas deportados a Siberia. Presidios abarrotados de militantes revolucionarios. La mano de hierro del Zar quiere detener el curso de la Historia.

Vano empeño. Frente a la voluntad imperial se alza un puñado de rebeldes, que funda la célebre organización «Narodnaia Volia», declara la guerra al zarismo y hacer suyo el lema «Libertad o muerte».

Lucha desigual. El Zar tiene soldados, policías, Tribunales, presidios. La «Narodnaia Volia» (Voluntad del pueblo) no tiene más que unas docenas de miembros. Pero estos son Sofía Parovianina, Schehabov, Michailov, Kravkovski, Chalurin, Kibaltshitsch, Vera Figner y otros. Almas y voluntades de acero al servicio de la causa del pueblo. Individualidades recias y audaces, que se juegan estoicamente la vida, encarándose con el terrorismo sádico y medieval del régimen absolutista.

La «Narodnaia Volia» paga cara esta victoria. Sus principales animadores son ahorcados y sepultados a perpetuidad en presidios y fortalezas. Vera Figner logra escapar y sigue siendo durante dos años más el alma de la «Voluntad del pueblo».

En 1889, el confidente Degáiev le vende a la policía. En 1894, Vera Figner comparece ante los tribunales, defiende el programa y la actividad de la «Narodnaia Volia» y es condenada a morir en la horca.

Tal es la epopeya que Vera Figner relata con dramática simplicidad en su gran libro.

Medias de seda

La mayoría de las mujeres considera como un lujo, pero como un lujo indispensable, usar medias de seda.

No pueden sus piernas soportar otra cosa que esas mallas finísimas y transparentes con que no pueden llevar las medias de lana ni las de algodón.

Es, pues, indispensable y útil conocer el modo de lavarlas y de hacerlas durar el máximo de tiempo posible.

Se ha dicho hasta ahora que hay que lavarlas en agua tibia. Un nuevo método, del que ya se ha hecho la prueba, preconiza el agua fría, como asimismo se aconseja el jabón de Marsella como el mejor para este objeto.

Así, pues, ¡ahorren ustedes sus medias y después enjuáguenlas, sin perder tiempo, el mayor número de veces que sea necesario, para quitarles el jabón, y siempre en agua fría. Después se las deja un cuarto de hora sumergidas en agua fría, adicionada de una cucharada de vinagre blanco, por medio litro de agua.

Seorean envueltas en un paño limpio, sin estropearlas, y se dejan secar a la sombra.

No deben ustedes olvidar que no hacen durar las medias éstas ni deben comprarse cortas, ni tampoco los pies muy pequeños.

Los tirantes son los mayores destructores de las medias, por eso es necesario escoger los broches que tengan un pedazo de badana entre la media y el broche, para impedir que éstos corten las mallas y se produzca la temida catástrofe: «Se me fué un punto de la media!»

Este mal hay que prevenirlo.

De Hermandades

La de la Esperanza de Triana

Con gran solemnidad se está celebrando el solemne septenario que la Hermandad de Nuestro Padre Jesús de las Tres Caídas y Nuestra Señora de la Esperanza dedica a sus titulares.

El hermoso templo de San Jacinto se ve todas las noches lleno de fieles, deseados de escuchar la elocuente palabra del padre fray Secunbio Martín, de la Orden de Predicadores.

En el altar mayor aparece la bella escultura de la Virgen de la Esperanza, rodeada de multitud de luces.

El domingo, a las once, celebrará la Hermandad su función principal.

Quinario de la Hermandad del Museo

El próximo día 25 empezará en la capilla de esta Hermandad el anual quinario que celebra en honor de sus titulares, habiendo sido invitado para predicar en él el reverendo padre Miguel de la Virgen del Carmen, Carmelita descalzo de la Residencia de Reinos, y cuya elocuencia es bien conocida.

La Hermandad ha invitado también, para cantar en las noches del quinario, al eminente tenor señor Escocido, que acompañado por una escocida capilla musical, interpretará las tradicionales coplas.

El altar ha sido exornado con gran lujo y hermosura, destacándose la magnífica escultura del Cristo expirante sobre rico damasco rojo.

La imagen de la Santísima Virgen de las Aguas está preciosamente vestida con delicada perfección, con rico manto blanco, que realza aún más su gran belleza.

En los días 20, 21 y 22 estará en esta capilla el jubileo de las cuatro horas, haciéndose antes de la reserva, cada día, devoto ejercicio.

La de la Sagrada Cena

La Cofradía de nazarenos de la Sagrada Cena Sacramental, Santísimo Cristo de la Humildad y Paucidad y Nuestra Señora del Subterráneo, establecida en la iglesia parroquial de Omnium Sanctorum, consagra a su amantísima titular, la Santísima Virgen del Subterráneo, un solemne septenario ante la augusta y presenciosa de Jesús Sacramental, que dará principio el día 23 de Febrero de 1931, a las siete y media de la tarde.

Será el orador sagrado el reverendo padre Leopoldo González Cárdenas, franciscano de la residencia de San Buenaventura, de esta ciudad.

El día 1 de Marzo, a las once de la mañana, será la función principal, empezando con el canto de tercia y ocupando la sagrada cátedra el referido reverendo padre Leopoldo González Cárdenas.

Las aptitudes del ex Kaiser

Conocida es la variedad de sus aptitudes; pero todavía tiene ciertas aptitudes.

Sabe guisar como un cocinero de primera y comer como un «gourmet». Juega al ajedrez, pinta el óleo y a la acuarela, hace fotografías y dibuja caricaturas.

Tiene conocimientos profundos en mecánica y en electricidad.

Escribe óperas y sabe dirigir orquesta. Canta y baila y toca el piano, la mandolina, el violón y la guitarra.

Sabe dirigir un yate tan bien como a un caballo y hace maniobrar a los barcos de guerra con tanta maestría como a un regimiento.

Oficial en los servicios religiosos mejor que un obispo.

Aunque no tiene más que el uso de un brazo, cuando iba de caza tiraba durante cuatro horas seguidas, a razón de dos disparos por minuto.

En el espacio de veinticinco años cobró 23,500 piezas.

Tiene 104 títulos.

Cambia de trajes diez o doce veces al día y su ropa está tasada en 350,000 pesetas.

Trabajaba desde las cinco de la mañana hasta las siete de la tarde, de cuyas horas sólo quitaba dos para las comidas.

Toilettes de las estrellas

Esta es la opinión de Norma Shearer y de Hugette Dufflos sobre la toilette.

Nuestros «chiffons», que son los mejores agentes de seducción, nos son indispensables, pues es, sobre todo con la imaginación, que nos ven los hombres.

Para asegurar esto, no tenemos más que recordar los velos perturbadores de Salomé. Llevaba siete ¡siete! y cuando caía el último, se inmovilizaba un segundo y... desaparecía.

Es por esto que creo que el «maillet» de baño es, en su indiscreción, el traje (si lo es), menos tentador que puede lucir la mujer, pues revela todas las imperfecciones. ¿Y quién no las tiene?

El «maillet» satisface la curiosidad masculina, que generalmente sienten; pero ésta no es precisamente la única que no tenemos el menor deseo de darles.

Jerez

En la Comandancia municipal oíó conocimiento el guardia Manuel Moreno de la denuncia que le hace Rafael Vargas Nieves, de treinta años, con domicilio en Sol, 50, quien dice que al disponerse a tomar en la Victoria el ómnibus de servicio público número 10 fué suspendido para que no cayese por un individuo, cuyas señas detalla, el que al hacerlo en la plaza del Arsenal notó la falta de una cartera conteniendo cuatro billetes de cien pesetas y dos de a cinco, expresando que sospecha sea autor del robo el mencionado individuo.

El tercer día de Carnaval ha transcurrido con la misma animación bullicio de los dos días anteriores, si bien, al igual que éstos, carecetes de máscaras originales.

Como es natural, en estas fiestas han menudeado las borracheras y habido sus incidentillos y heridos leves, cosas propias del vino; pero sin importancia alguna.

Cosas de Carnaval, como dirían los adictos a estas fiestas.

El Casino Jerezano, en el suntuoso coliseo Villamarta, y el Circolo Mercantil, en los hermosos salones del edificio que ocupa, despidieron a Momo hasta el Domingo de Piñata con los máximos honores.

El sereno José Fernández da encomendamiento de haberle denunciado José Barrero Moreno, residente en el barrio de la Plata, de que a las diez de la madrugada fué barbaramente atacado por dos individuos, quienes le derribaron al suelo.

Para defenderse tuvo que morir a uno en un dedo, reconociendo al individuo apodado Cerrajerillo.

Practicadas pesquisas fué éste detenido, declarando que el que le acompañaba era Eugenio López Cepro (Polo). Este también fué detenido, presentando un dedo vendado.

Al mediodía de hoy estuvo en el Ayuntamiento conferenciando con el alcalde el catedrático don Antonio Roma Rubiés, rogándole intercediese en favor del presidente y secretario de la Sociedad de Obreros Marítimos, que por orden gubernativa se hallan presos en la Cárcel de Cruz.

El alcalde ofreció al señor Roma interceder en favor de dichos obreros, ya que parece demostrarse no tuvieron participación directa en el asunto que motivó la detención.

El próximo domingo se celebrará en nuestra plaza de toros un festival a beneficio de la Gota de Leche.

Se correrán cuatro novillos del marqués de Villamarta, don Juan F. Domecq, don Ramón Ortega y otra ganadería aun no designada, para los matadores de toros Pepito el Alcañón, Cagancho y Gitanillo de Triana y el novillero Chalmeta.

Pareja.

LEA USTED MAÑANA

EL DIARIO MEJOR INFORMADO

El nuevo puente internacional Uruguay-Brasil

A fines de Diciembre próximo pasado quedó inaugurado el puente «Maua» sobre el río Yaguarón, que reviste gran importancia, pues, construido por los ferrocarriles de Teinta y Trés a Rio Branco y de la estación Basilio a Yaguarón, servirá para unir dos líneas importantes, abarcando por parte del Brasil la zona Este del Estado de Rio Grande y atravesando regiones uruguayas de gran porvenir, aparte de que su capacidad de puente carretero acercará dos poblaciones fronterizas y será el medio de establecer grandes corrientes de intercambio entre las regiones próximas.

Este puente, cuyos estudios fueron iniciados hace más de diez años y cuyo costo ha sido de cerca de 1,800,000 pesos, tiene una longitud total de 2,101 metros, descompuestos en la forma siguiente: 290 metros de acceso brasiliense de 13 metros de ancho, de terraplén entre muros de hormigón armado; 330 metros de puente propiamente dicho, de 13 metros de ancho, sostenido por nueve arcos, seis de 27 metros y tres de 30 metros de luz libre comprendidos entre estribos, y dos arcos de 13 metros que, además de sostener los edificios aduaneros, sirven para los pasajes de ribera de ambas poblaciones; 471 metros de acceso uruguayo, de los cuales 37 de terraplén entre muros; 86 de viaducto de 10'25 metros de ancho; 94 metros de terraplén con un ancho en su coronamiento de 12'75; 66 metros de viaducto del mismo ancho que el anterior, y 340 metros de terraplén con un ancho en su coronamiento de 12'75 metros.

Para la construcción del puente fué necesario vencer grandes dificultades técnicas, lo que hace que su ejecución haya sido calificada como un triunfo de la ingeniería uruguayo.

Kursaal Internacional

EL SABADO 21 DE FEBRERO, a la una de la madrugada,

GRANDIOSO FESTIVAL ARTISTICO

en el salón de espectáculos.

GRAN CONCURSO DE MANTONES DE MANILA, para el que se habrá constituido un Jurado que otorgará TRES valiosos premios a los tres mejores pañuelos que se presenten.

GOTILLON con numerosos regalos a todas las señoritas.

Batallas de Contexti y Serpentina Española y Artístico Alumbrado

Adoro los trajes de estilo.

Doña Dolores de la Calle Cortuj. viuda que fué del señor Don Blas Moreno del Castillo. Falleció el día 12 del corriente, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. Sus hijos, don José y don Blas Moreno de la Calle; hijas políticas, doña Julia Estévez y doña Angeles Alonso; nietos, donas barrientes y afectos, ruegan a sus amistades una oración por el alma de la finada y asistan al funeral que se ha de celebrar el día 30, a las nueve y media de la mañana, en la iglesia de San Bartolomé, favores por los que les quedarán agradecidos. El duelo recibe y despide en dicha iglesia. Vivía, Levies, 13

CELEBRES SUECOS EN LOS ESTADOS UNIDOS

El edificio «John Morton» será un «Svea Rike» norteamericano

El conocido sueco-americano doctor Amandus Johnson, quien actualmente ha visitado al profesor Milles en Estocolmo, relata que el edificio «John Morton» se encuentra ahora listo para ser inaugurado por el Presidente Hoover.

Este templo, de recuerdos de origen sueco en los Estados Unidos, tiene 16 salones y un salón con el nombre de algún gran personaje sueco-americano, «John Ericson», naturalmente, se le ha puesto a uno de los salones, donde se encuentran inventos y otros asuntos técnicos.

Otro gran hombre es John Dahlgren, el comandante de la escuadra del Atlántico de los Estados del Norte durante la guerra civil. Es reconocido como el fundador del sistema de artillería de los Estados Unidos, y sus cañones definieron diez batallas a favor de los Estados del Norte. La principal escuela de tiro ha recibido su nombre.

El nombre de Jenny Lind se le ha puesto también a uno de los salones de edificio. No es exageración decir que ninguna persona ha tenido tan grande importancia en la vida musical de Norteamérica como Jenny Lind.

También el arte de pintar en los Estados Unidos tiene su origen de Suecia, y el que se considera el padre del arte de pintar en ese país es un sueco, Hesselius, en el siglo XVII. El hijo de éste siguió el ejemplo de su padre. El sueco John fundó también uno de los fundadores del arte en Norteamérica.

Otro sueco célebre, en los Estados Unidos, es Ulrik Dahlgren. No tenía más que diecinueve años de edad, cuando él, como voluntario en la guerra civil, en una batalla, perdió una pierna.

Apenas había sanado de las heridas, cuando resolvió librar secretamente a los miles de prisioneros norteamericanos en Richmond que fueron sumamente maltratados por sus adversarios. Como comandante al frente de cuatro mil hombres se dirigió contra los enemigos y llegó cerca del campamento de prisioneros, cuando entró en una emboscada y fué herido mortalmente.

J. Teodoro Holm.

La muerte del joven oficial causó una enorme consternación en todos los Estados del Norte, especialmente porque corrieron rumores de que el enemigo había hecho pedazos su cuerpo y lo había echado a un pantano para que no pudieran encontrarlo. Durante varias semanas los diarios se preocuparon del asunto, y los poetas cantaron alabanzas por la gloria del joven sueco y fué declarado héroe nacional.

Después de la guerra se efectuaron investigaciones de los restos mortales de Ulrik Dahlgren, y al fin lo encontraron, cuando se confirmaron los rumores arriba mencionados. Los restos del joven oficial fueron llevados con gran pompa a Nueva York, donde fueron expuestos en un «Lit de parade» en Capitolium, una distinción excepcional y única. El Presidente de la República estuvo presente durante la ceremonia del entierro.

Respecto a Charles Lindbergh, el doctor Johnson hace presente que él está orgulloso de su origen sueco y el mismo se llama «el sueco de las piernas largas» (the Swede with the long legs). Habla bastante bien sueco y tiene gran estimación por su padre.

El doctor Johnson además ha hecho presente que el monumento «John Morton» tiene gran semejanza con «Svea Rike» en la exposición de Estocolmo. Cuando sea el aniversario de 300 años del desembarco de los primeros colonos suecos en Delaware el año 1638, se espera que la asociación «John Morton» tenga unos 100,000 miembros, y entonces tendrá lugar la fiesta más grande, que los suecos hayan tenido jamás en el mundo entero.

En su totalidad se cuenta con medio millón de huéspedes con el Presidente y los personajes principales de los Estados Unidos al frente, y desde Suecia esperan por lo menos dos vapores llenos de pasajeros como huéspedes. Una copia fiel del «Kalmar Nyckel»—el primer buque que vino con colonos suecos a Norteamérica—va a atravesar el Atlántico del mismo modo que el «Kalmar Nyckel» hizo la travesía, y los suecos americanos esperan que sean acompañados por un moderno crucero sueco, llevando a bordo al príncipe heredero de Suecia.

J. Teodoro Holm.

A la tercera va la vencida

Con fundamento ó sin él, es fama que en Norteamérica la gente se casa y se divorcia, y se vuelve a casar y se vuelve a divorciar, sin que el público, en general, de la menor importancia a esos incidentes de la vida.

Pero a pesar de la indiferencia del público por tales asuntos, algunos periódicos de allá han rotos su costumbre de no hablar de esas cosas, y hasta han llegado a emocionarse al citar un curioso caso matrimonial que acaba de ser juzgado por el Tribunal competente de Chicago.

Se trata de una demanda de divorcio presentada por miss Hiltwein contra su marido, de quien ya estuvo divorciada dos veces: la primera vez en 1921, un año después de su matrimonio, y la segunda, en

1927, después de haber vuelto a casarse con el mismo marido en 1923.

Las disposiciones matrimoniales de ambos cónyuges se revelaron de tal suerte, que al día siguiente de su segundo divorcio contrajeron su tercera unión, que ahora ha disuelto ó va a disolver el Tribunal de Chicago.

Miss Hiltwein asegura que al presente conoce muy bien a su marido, y que, teniendo bastante con las tres experiencias hechas, no volverá a casarse con él.

Sombreros García

Los mejores feltros de la Industria Sombrerera Española, marca Fernández y Roche CANDLEIRO, 3.—SEVILLA.



Los pequeños deben estar alegres

Cuando note en ellos malhumor o tristeza, generalmente es debido a un desarreglo intestinal; acuda en seguida a un buen purgante, este puede, sin duda, evitar serias complicaciones y enfermedades. Si llega este caso, no olvide que el más eficaz y agradable de tomar es el Aceite de Ricino «Coloso». Envasado en un lindo vaso de cristal. La caja exterior, es un juguete recortable para entretenimiento de los niños.

Coloso SABOR NARANJA. Batallas de Contexti y Serpentina Española y Artístico Alumbrado

Modo de atender las enfermedades mientras se consigue asistencia médica

INDISPOSICION

Sobreviene de diferentes causas; si, por exceso de comida ó indigestión, una dosis de aceite de castor tomado con un poco de coñac, hace bien.

Si el malestar continúa, deben suministrarse, aconsejando el mayor sosiego y descanso, no permitiendo al paciente, ni aun, que levante la cabeza de la almohada.

Un poco de agua de soda helada ó un poco de coñac, hace muy bien; ó bien, un centígrado de líquido con cuatro ó ocho gotas de iodo, según la edad.

IRRITACION DE LA GARGANTA

La garganta hinchada, roja ó inflamada, y á veces ulcerada, constituyen esta enfermedad.

Hay que mantener al paciente abrigado. La dieta debe componerse de alimentos líquidos. Se chupará á menudo tabletas de clorato de potasa con ó sin bórax.

Las gárgaras son muy útiles. Si sigue el malestar, se llamará á un médico.

A veces, una gárgara de agua tibia con bicarbonato, ó de vinagre con azúcar, basta para aliviar el dolor de garganta.

Se recomienda hacer diariamente gárgaras de tintal al uno por ciento; esto previene muchas enfermedades.

PLEURESIA

Es una inflamación de las membranas que cubren los pulmones.

En casos graves, se requiere la atención de un buen médico y de una cuidadora.

La pieza del enfermo debe mantenerse á una temperatura uniforme. Una tetera con agua hirviendo, á la que se le agregan hojas de eucalipto, á veces, mejora la respiración del paciente.

Las cataplasmas de linaza molida y polvoreadas con mostaza, hacen mucho bien, aplicándolas á los pulmones y al pecho.

El enfermo puede tomar leche caliente mientras llega el doctor.

La pleuresia es la antecesa de la tuberculosis, por eso hay que atenderla con energía desde el primer momento. Esta es una enfermedad temible!

Puerto de Santa María

En el chalet del Tiro de Pichón ha sido obsequiado con un almuerzo el administrador de esta Aduana, don Joaquín Calero, con motivo de su ascenso.

Asistieron sesenta comensales. La presidencia de la mesa estaba ocupada por el homenajeado, quien tenía á su derecha al alcalde, don Eduardo Ruiz, y al cabo del Somatén don Fernando C. de Terry, y á su izquierda, al ayudante de Marina, don Vicente Pérez Baturores; coronel del regimiento de Cádiz, don José Enrique Varela, y don José León Carranza.

Asistió también una representación del Cuerpo de Aduanas.

Orció el almuerzo don Ramón Varela, quien pidió fuese nombrado hijo adoptivo de la ciudad el señor Calero.

Hablaron después, dedicando justos elogios á la personalidad del homenajeado, el alcalde, el coronel Varela, don Jaime Togores y el señor Gosalvez, en representación de los compañeros del señor Calero.

Este, muy emocionado, dió las gracias por cuantos elogios habían hecho de él, terminando con el ofrecimiento de seguir trabajando en favor de los intereses de esta ciudad.

Se organizó después una tirada á pichones, disputándose



TODAS LAS MUJERES

que quieren conservar los dientes sanos, las encías fuertes y el aliento perfumado emplean a diario PERBOROL.

PERBOROL conserva los dientes sanos porque el perborato sódico base de su composición desprende abundante cantidad de oxígeno que, además de ser el mejor antiséptico conocido, tiene la propiedad de decolorar y aclarar los dientes, blanqueándolos sin alterar ni desgastar su esmalte.

PERBOROL fortifica las encías porque su oxígeno penetra en las pequeñas hendiduras que existen entre los dientes y las encías, haciendo que éstas dejen de sangrar y se vuelvan fuertes, sanas y vigorosas.

PRECIO 1,50 TIMBRE APARTE

Lea usted diariamente "Heraldo de Madrid"

ESTE NUMERO CONSTA DE OCHO PAGINAS

Herniados Quebrados

Ahora que podéis, debéis curaros

El reputado y conocido ortopédico de Barcelona, con nombre oficialmente registrado, SR. TORRENT, ha creado, tras largos estudios, un nuevo aparato que ha de revolucionar el arte de curar hernias por procedimiento mecánico, siendo indiscutiblemente lo mejor que en el mundo existe...

Una Nueva Piel Suave y Blanca - - En 3 Días



Los Poros Dilatados y las Espinillas Desaparecen Definitivamente

Las horribles espinillas, los barros, los granos, todas las asperezas de la piel y su color terroso provienen de la dilatación de los poros, que se llenan de impurezas grasientas, las cuales no se pueden borrar al lavarlas. Cada poro dilatado es el resultado de una irritación del cutis. La Crema TOKALON, la famosa crema parisiense, blanca (sin grasa), penetra en seguida en la piel, calma las glándulas irritadas, disuelve y quita las profundas manchas grasientas de los poros y las espinillas también, aprieta los poros a su estado normal, blanquea y suaviza la piel oscura y áspera...

EL LIBERAL es el periódico mejor informado

90%

de las personas en edad madura

están naturalmente expuestas a los inconvenientes que trae consigo el funcionamiento irregular de los intestinos. Como el cuerpo ya no es joven, hay que ayudarlo en sus funciones para que los intestinos se mantengan limpios. Entonces la acción suave pero positiva de los componentes vegetales de las Píldoras de Brandreth es sumamente benéfica, pues limpia bien los intestinos y estimula el régimen diario del cuerpo, tan esencial para estar bien.

PILDORAS DE Brandreth

Agentes en España: J. URRICH y C. S. A. - Bruch, 48, Barcelona

La Moda Práctica

La Revista de Modas más útil y económica

La verdadera Revista del Hogar

Sevilla: 75 céntimos al mes Provincias: 2,75 al trimestre

Dehesa

Se admite a pastar ganado vacuno en dehesa faja el entrada, próxima Empalme de Morón. Diríjanse a Manuel Oliveira, Café Mercantil, Oñate.

Sevilla-Jerez-Algeciras

Electuado con magníficos ómnibus PANHARD de gran lujo, comodidad, rapidez y exactitud. Este servicio enlaza con las salidas de los vapores a Gibraltar, correos a Ceuta y Tánger, con los autos a La Línea y a Cádiz, y por la tarde, con la del tren correo Jerez-Cádiz. Precios de ida o vuelta: Sevilla-Jerez de 1ª y 2ª en primera 12 pesetas; en segunda, 8. Sevilla Medina Sidonia, 15,75 y 12; Sevilla Alcalá de los Gazules, 24 y 16; Sevilla Los Barrios, 33 y 22; Sevilla Algeciras, 24,50 y 23. Algeciras Los Barrios en primera 1,60 en segunda 1,00; Algeciras Alcalá de los Gazules, 10,50 y 7; Algeciras Medina Sidonia, 15,75 y 10,50; Algeciras Jerez de la Frontera 22,50 y 16; Algeciras Sevilla, 34,50 y 23. Se admiten encargos y mercancías.

Automóviles a Gerena

Exclusiva de viajeros y mercancías. HORARIO: Salidas de Sevilla, 1 de la tarde y 7 de la tarde. Salidas de Gerena, 8 de la mañana y 3 de la tarde. Extraordinario los domingos y días festivos: Salida de Gerena, a las 9 de la noche y de Sevilla, a las 2 de la madrugada. Servicio de mercancías. Oficinas: en Sevilla, Albuera, 9. Teléfono 24.249. En Gerena, P. R. de la Borbolla, 14. Teléfono 2.

Servicio de Automóviles

de viajeros entre Sevilla y Alcalá del Río, de Manuel Velázquez Delgado Morario. Salidas de Alcalá (Venta de la Banda): A las 8, 9, 10, 11, 15, 16,30 y 18. Salidas de Sevilla (Bolsana, 1 y 3): A las 9, 10,30, 14, 1,30, 17, 18 y 19.

Advertisement for ALIGON AUTO-OIL motor oil, featuring an image of the product can and text: 'El mejor lubricante para los automóviles, camiones, tractores'.

INDICADOR ECONOMICO Cada palabra DIEZ céntimos por día :: PAGO ANTICIPADO ::

Large advertisement for 'INDICADOR ECONOMICO' containing various classified ads for real estate, vehicles, and services across different cities like Sevilla, Madrid, and Gerena.

Large advertisement for 'LA AMANTE DEL LADRON' by Carolina Invernizio, featuring a story snippet and promotional text for the publisher 'EL LIBERAL de Sevilla'.

Cañaveral de León

Un hombre desaparecido y encontrado muerto a los cinco días.-Dos fallecimientos.-Otras noticias.

Manuel Roncero Domínguez, de veinticuatro años, soltero y natural de Aracena, vino a este pueblo por primera vez, hace próximamente dos meses, para trabajar como encargado en la carretera en construcción de esta villa a Cortegosa. Dicho individuo vivía en unión de varios paisanos de su mismo oficio en una casa de la calle Alamo...

Se descubren árboles que datan de quince millones de años. Según noticias recibidas de Ottawa (Canadá), ha causado una sensación grande en los círculos geológicos el descubrimiento de restos de árboles que se cree formaban parte de la vegetación de la América del Norte, hace 15.000.000 de años.

Se descubren árboles que datan de quince millones de años. Según noticias recibidas de Ottawa (Canadá), ha causado una sensación grande en los círculos geológicos el descubrimiento de restos de árboles que se cree formaban parte de la vegetación de la América del Norte, hace 15.000.000 de años.

Se descubren árboles que datan de quince millones de años. Según noticias recibidas de Ottawa (Canadá), ha causado una sensación grande en los círculos geológicos el descubrimiento de restos de árboles que se cree formaban parte de la vegetación de la América del Norte, hace 15.000.000 de años.

Lascosas que pasan

El atropello de ayer. Sigue en el Hospital en muy grave estado el joven Juan Martínez Alvarez, arrollado ayer por un auto en la carretera de Badajoz. El chofer, después de declarar ante el juez, quedó en libertad.

Se descubren árboles que datan de quince millones de años

Según noticias recibidas de Ottawa (Canadá), ha causado una sensación grande en los círculos geológicos el descubrimiento de restos de árboles que se cree formaban parte de la vegetación de la América del Norte, hace 15.000.000 de años.

Vida societaria

Sociedad de obreros municipales. Compañeros: Hasta nuevo aviso queda suspendida la reunión general proyectada por el Comité, por causas ajenas a nuestra voluntad.

Se descubren árboles que datan de quince millones de años

Según noticias recibidas de Ottawa (Canadá), ha causado una sensación grande en los círculos geológicos el descubrimiento de restos de árboles que se cree formaban parte de la vegetación de la América del Norte, hace 15.000.000 de años.

Vida societaria

Sociedad de obreros municipales. Compañeros: Hasta nuevo aviso queda suspendida la reunión general proyectada por el Comité, por causas ajenas a nuestra voluntad.

Por los libros

«Al servicio de la nueva generación», por L. Jiménez Asúa.

El libro contiene cuatro ensayos dedicados a la «juventud», a «las nuevas mujeres» y a «los estudiantes». Todo el volumen es un canto sincero y brillante a la «Nueva generación», que ha de salvar a España de prejuicios-cadenas del pasado...

«El marxismo. Origen, desarrollo y transformación», por Marín Civera.

Un autor de tan acreditada reputación como el que rubrica este libro habría de responder con holgura a la cuestión planteada actualmente en torno a las doctrinas de Marx, que tantos embates vienen sufriendo...

«Pedagogía sexual.-Lecciones de Eugenesia», por Renato Kehl.

El autor viene dedicando a las cuestiones eugénicas la máxima atención desde hace muchos años. Por ello, por el interés que le inspira, por el amor con que se dedica a ellas, por el estudio de los fundamentos de la Eugenesia en el Brasil, y su labor asidua y prolija...

«El general Queipo de Llano nace guiado por la Dictadura», por G. Quijano de Llano.

Queipo de Llano ha escrito un libro, su libro. Páginas vibrantes y virilísimas, sin vibración de odios y sin vanidades de baratero. Es lógico que este volumen haya sido acogido con juicios y comentarios de la más diversa índole...

Cuento de mi tierra

«Del Carnaval»

Una animación grande ha habido en los días últimos de Carnaval en Cádiz, aunque este año no se hicieron exornos por parte del Ayuntamiento, como en los anteriores.

T. S. H.

Programa para el jueves 19 de Febrero de 1931.

- «Curro Vargas» (minué y final de la obra). Chapi. «Los flamencos» (duo). Vives. «Se acuerdan, muchachos» (tango). Delfino. «Bohemios» (duo de Cosette y Pelegria). Vives. «El Rantanz» (preludio). Mascagni. «Colibri» (Las chaquetas). Rosillo. Impresiones gallegas: «Canto do Ourense». Prieto. «Romance Camiña do Sancho». M. Fernández. «Mina Ruia» (melodía catalana). Jambirna. «Una noita na eira do trigo» (canción). C. Enriquez. «Flamenco y bailables». Noche de nueve a once. Concierto sinfónico: «La Gruta de Fingal» (obertura), Mendelssohn. «Preludio en «mi bello menor»». Bach. Canción india de «Sadko», Rimsky-Korsakov. «La alborada del gracioso», Ravel. «Segunda sinfonía «en re»», Beethoven. a) Adagio molto. Allegro con brio. b) Larghetto. c) Scherzo. d) Allegro molto. e) «Las fuentes de Roma». f) La fuente de «Tritón por la mañana». g) La fuente de «Trey» al mediodía. d) La fuente de «Villa Médicis» al atardecer. «Tannhäuser» (Bacanal), Wagner. Noticias de Prensa, cotizaciones de Bolsa y Mercados. Boletín meteorológico. Segunda parte.—Flamenco y bailables.

Cádiz

«Del Carnaval»

Una animación grande ha habido en los días últimos de Carnaval en Cádiz, aunque este año no se hicieron exornos por parte del Ayuntamiento, como en los anteriores.

J. Velarde Oculista

El pasado día 15, y ante la venerada imagen de Cristo del Cantivo, de la parroquia de San Ildefonso, contrato matrimonio nuestro estimado amigo don Antonio Gutiérrez Casas con la bella señorita María de la Concepción Padilla Márquez.

«Letras de luto»

En Valencia, donde residía, ha fallecido la excelentísima señora doña Consuelo Liebet, viuda que fué del señor don Elias Martínez Boronat. A su hijo, nuestro querido amigo don Enrique Martínez Lechón, hacemos presente el más sentido pésame, extensivo a su distinguida esposa, doña Salud Herrera, y nietos, los señores de Martínez Herrera.

«Letras de luto»

En Valencia, donde residía, ha fallecido la excelentísima señora doña Consuelo Liebet, viuda que fué del señor don Elias Martínez Boronat. A su hijo, nuestro querido amigo don Enrique Martínez Lechón, hacemos presente el más sentido pésame, extensivo a su distinguida esposa, doña Salud Herrera, y nietos, los señores de Martínez Herrera.

CARTERA DE NOTICIAS

«Una enormidad de Longines»

La Real Sociedad de Tiro de Pichones de Sevilla celebrará los días 19 y 22, a la una de la tarde, tiradas ordinarias.

«El día 11 del corriente»

El día 11 del corriente ha celebrado reunión la Juventud de la Unión Comercial, eligiendo la siguiente Junta directiva: Presidente, don Jerónimo Perilla Giner, reelegido. Secretario, don Vicente García Chaves. Tesorero, don Manuel Domínguez Lázaro. Bibliotecario, don Sebastián Lara Molina. Contador, don Jacobo Rodríguez García.

«Los días 21 y 22 del corriente»

Los días 21 y 22 del corriente se celebrarán dos bailes de máscaras, organizados por la Juventud de la Unión Comercial.

«En doce horas»

LA TINTORERIA LARIOS tiene montada una sección especial para estos tristes casos. Los lutos salen con un negro especial a las doce horas. PLAZA DE LA MAGDALENA, 5.

«Letras de luto»

En Valencia, donde residía, ha fallecido la excelentísima señora doña Consuelo Liebet, viuda que fué del señor don Elias Martínez Boronat. A su hijo, nuestro querido amigo don Enrique Martínez Lechón, hacemos presente el más sentido pésame, extensivo a su distinguida esposa, doña Salud Herrera, y nietos, los señores de Martínez Herrera.

«Letras de luto»

En Valencia, donde residía, ha fallecido la excelentísima señora doña Consuelo Liebet, viuda que fué del señor don Elias Martínez Boronat. A su hijo, nuestro querido amigo don Enrique Martínez Lechón, hacemos presente el más sentido pésame, extensivo a su distinguida esposa, doña Salud Herrera, y nietos, los señores de Martínez Herrera.

«Letras de luto»

«Letras de luto»

En Valencia, donde residía, ha fallecido la excelentísima señora doña Consuelo Liebet, viuda que fué del señor don Elias Martínez Boronat. A su hijo, nuestro querido amigo don Enrique Martínez Lechón, hacemos presente el más sentido pésame, extensivo a su distinguida esposa, doña Salud Herrera, y nietos, los señores de Martínez Herrera.

«Letras de luto»

En Valencia, donde residía, ha fallecido la excelentísima señora doña Consuelo Liebet, viuda que fué del señor don Elias Martínez Boronat. A su hijo, nuestro querido amigo don Enrique Martínez Lechón, hacemos presente el más sentido pésame, extensivo a su distinguida esposa, doña Salud Herrera, y nietos, los señores de Martínez Herrera.

«Letras de luto»

En Valencia, donde residía, ha fallecido la excelentísima señora doña Consuelo Liebet, viuda que fué del señor don Elias Martínez Boronat. A su hijo, nuestro querido amigo don Enrique Martínez Lechón, hacemos presente el más sentido pésame, extensivo a su distinguida esposa, doña Salud Herrera, y nietos, los señores de Martínez Herrera.

«Letras de luto»

En Valencia, donde residía, ha fallecido la excelentísima señora doña Consuelo Liebet, viuda que fué del señor don Elias Martínez Boronat. A su hijo, nuestro querido amigo don Enrique Martínez Lechón, hacemos presente el más sentido pésame, extensivo a su distinguida esposa, doña Salud Herrera, y nietos, los señores de Martínez Herrera.

TEMPERATURA

Tomada de la Universidad el día 18 Febrero
Máxima al sol 21,4
" a la sombra 14,0
Mínima 1,6

El Liberal

SANTOS DE HOY

San Gabino, papa y mr.
JUBILEO.—Parroquia de la Magdalena

DESPUES DE LA SOLUCION DADA A LA CRISIS

El señor Gascón y Marín ha aceptado la cartera de Instrucción Pública

El conde de Romanones, incidentalmente, al tratar de la dualidad que existe entre las carreras diplomática y consular, dice que éste es asunto que resolverán las Cortes, que no tardarán en reunirse.—Parece que está acordada, en principio, la revisión de lo legislado por la Dictadura.—La mayoría de los nuevos ministros han tomado ya posesión.—También es propósito del Gobierno el conceder una amplia amnistía y el nombramiento de una Comisión extraparlamentaria que estudie la reforma constitucional.

El Sr. Gascón y Marín es el nuevo ministro de Instrucción Pública

Cuando esta tarde, a las cinco, se hallaba reunido con el Consejo de Trabajo el señor Gascón y Marín, fué avisado para que respondiera a una llamada telefónica que le hacían desde la Presidencia.

El señor Gascón y Marín habló brevemente por teléfono y salió en seguida para conferenciar con el almirante Aznar.

La toma de posesión de los nuevos ministros

EN GOBERNACION

A las dos y media de la tarde llegó al ministerio de la Gobernación el nuevo titular de este departamento, marqués de Hoyos.

Acto seguido se verificó la toma de posesión.

El señor Matos dijo: Hace tres meses que me hallo en este puesto. Es poco tiempo; pero me ha parecido mucho, ya que la preocupación constante que ofrece el cargo, que algo tiene de semejanza con la angustia, hace que las horas parezcan más largas.

Ahora llega a este cargo un hombre de limpia ejecutoria de laboriosidad e inteligencia, al que deseo el más feliz éxito para bien de la patria.

El nuevo ministro pronunció pocas palabras para agradecer en primer término los conceptos elogiosos que para su persona tuvo el señor Matos.

Agregó que si su labor en el Ayuntamiento es merecedora de elogios fue debido al apoyo decidido y leal que encontró en los concejales y en el personal de la casa.

Terminada la toma de posesión, los periodistas saludaron al nuevo ministro.

EN ECONOMIA

A las dos de la tarde tomó posesión de la cartera de Economía el conde de Bugallal.

El ministro saliente, señor Rodríguez de Viguera, tuvo frases de elogio para el nuevo consejero al presentarle el personal del departamento.

El conde de Bugallal contestó agradeciendo los elogios.

EN FOMENTO

En Fomento tuvo lugar a las cuatro de la tarde la toma de posesión del nuevo ministro, señor La Cierva.

Aunque no eran horas de oficinas, asistieron al acto numerosos funcionarios del departamento.

El señor Estrada, después de elegir la personalidad del señor La Cierva y de darle cuenta a la Jefe de la marcha de los asuntos del departamento, dijo que el problema más importante, y que exigía más urgente y meditada resolución, era el pleito ferroviario.

Al contestarle el señor La Cierva, dijo que no consideraba ningún problema insoluble, y que estaba seguro de que con el patriotismo de todos y la eficaz colaboración de los altos funcionarios tendría el ferrocarril solución, como lo tienen todos.

EN LA PRESIDENCIA

A las cuatro de la tarde llegó a la Presidencia el almirante Aznar, siendo recibido por el subsecretario y el alto personal.

En el salón principal del Palacio de la Presidencia tuvo lugar la toma de posesión del nuevo jefe del Gobierno, dándosele el subsecretario, señor Benítez de Lugo.

El almirante Aznar agradeció los elogios que se le habían tributado por el subsecretario.

EN TRABAJO

A las seis y cuarto se posesionó el duque de Maura del ministerio del Trabajo, dándole posesión el ministro saliente, marqués de Guadalupe.

Al acto, que resultó muy brillante, asistió todo el alto personal del departamento.

El señor Sangro y Ros de Maura hizo grandes elogios del nuevo ministro. Después le presentó al alto personal.

El duque de Maura agradeció los elogios.

Cofirmó después su entusiasmo de siempre por el estudio de los problemas sociales, a cuya solución dedicará todos sus esfuerzos.

Agregó que esperaba el decidido concurso del personal, ya que él no es hombre burocrático, como lo prueba el ser este el primer puesto que ocupa.

Terminó diciendo que por esta misma razón no debe considerarse como un jefe, sino como un compañero.

EN ESTADO

A las seis y diez minutos de la tarde llegó al ministerio de Estado el conde de Romanones, para tomar posesión de la cartera.

El duque de Alba pronunció un discurso encomiando la alta personalidad del conde de Romanones, tanto en el orden político como en el artístico, por su constante gestión en favor de las Bellas Artes.

Cuando yo llegué a este ministerio—dijo después el duque de Alba—me encontré con una dificultad, que provenía de la dualidad existente entre los elementos de las dos

carreteras de la casa; pero hemos logrado ahorrarlo todo.

Al presidente de la Academia de Bellas Artes de San Fernando he de decirle también que me encontré con un edificio que no me parecía adecuado, y he acometido la ejecución de una gran obra, que queda por terminar.

Aquí hay—agregó, señalando a un cuadro colocado en el despacho—un cuadro admirable del Bósforo. Supongo que le parecerá bien que esté ahí al nuevo ministro, ó no sé si como director de la Academia de Bellas Artes deseará que vaya al Museo. De todos modos—terminó—creo que mi sucesor continuará la obra emprendida.

Al contestarle el conde de Romanones, dijo que esta es la tercera vez que desempeña la cartera de Estado. Conozco el personal y las características de la casa.

Recojo la indicación del duque de Alba sobre los Cuerpos diplomático y consular, para llevarla a las Cortes.

Espero que será una cosa que ya esté estudiada, y en la cual, seguramente, nada tendrá yo que hacer. La llevaré a las Cortes, que no han de tardar en reunirse, y supongo que en ellas tendrán satisfacción los deseos de los funcionarios.

Según el conde de Bugallal, este Gobierno ofrece al país las debidas garantías.

Un periodista ha conseguido tener una conversación con el conde de Bugallal, quien le dijo que todos los componentes del actual Gobierno han procurado, aun a costa de verdaderos sacrificios personales, dar facilidades para formar un Gobierno de amplia conciliación monárquica, estando en el mismo representadas todas las ideologías, desde las de la derecha hasta las de la izquierda, puesto que hay en el mismo conservadores, liberales (los señores conde de Romanones y García Prieto, éste aún más liberal, pues no bastándole este dictado se agrega el de demócrata), y el duque de Maura, que, aunque es abogado conservador, tiene una ideología más amplia y más liberal. De modo que no puede decir el país que este Gobierno no ofrezca una verdadera garantía.

Yo—agregó—tendré esta tarde una conferencia con el ministro de Economía saliente, para tomar el pulso a los asuntos del departamento.

Desde luego el Gobierno ofrecerá, como he dicho antes, garantías, y prueba de ello es que ya nuestra moneda ha subido un punto. Ahora veremos cómo lo acoge la opinión.

Preguntado el conde de Bugallal sobre la orientación del Gabinete en cuanto a la convocatoria de Cortes, dijo que de todo se tratará en el Consejo que se reunirá mañana en el ministerio del Ejército.

Después recibió al ex ministro de Hacienda señor Wais, marchando más tarde al Ayuntamiento, de donde regresó al ministerio de la Gobernación a las nueve de la noche.

A esa hora recibió a los periodistas, a quienes manifestó que todos los asuntos de alguna importancia que se hallan pendientes serán tratados en el Consejo que mañana por la tarde se celebrará en el ministerio del Ejército.

—¿Habrá declaración ministerial? —le preguntaron.

—Supongo que sí—contestó el marqués de Hoyos.

En cuanto a la supresión de la previa censura para la Prensa y al levantamiento de la suspensión de las garantías constitucionales también le habló a los periodistas, manifestando el marqués de Hoyos que creía que el Consejo de mañana se ocupará de estos asuntos, porque el actual Gobierno tiende al restablecimiento de la normalidad; pero que para ello es preciso el apoyo de la opinión, que no debe ser extraviada y debe ver en el Gobierno la mayor garantía para el orden y la paz pública.

—Continuarán los actuales gobernadores? —Supongo que la mayoría de ellos sí—contestó.

—¿Y de los altos cargos? —También nos ocuparemos de este asunto en el Consejo de mañana.

El Gobierno va a conceder una amnistía

Aunque a los periodistas que le visitaron manifestó esta noche el conde de Romanones que en el Consejo que se celebrará mañana no se llegará a aprobar ningún decreto importante, y mucho menos el que parecía esperarse de concesión de una amnistía, esa de concesión de una amnistía, comprobó esta noche misma por manifestaciones de otros ministros, que entre los proyectos del Gobierno está el resolver este asunto inmediatamente.

De ello se trató entre otros asuntos en la reunión celebrada en el ministerio del Ejército antes de la constitución del Gobierno.

Sobre la reforma constitucional

También figura como decisión del Gobierno el nombramiento de una comisión extraparlamentaria, formada por personalidades políticas, que redacte una ponencia sobre la reforma constitucional, que sirva de base al Gobierno para redactar un proyecto y someterlo a la aprobación de las Cortes.

Los socialistas se reunirán el sábado

Los Comités Ejecutivos del partido socialista y el de Unión General de Trabajadores han acordado reunir a los Comités nacionales el sábado, a las diez de la mañana, para precisar la orientación política de ambos organismos ante la situación creada por la constitución del nuevo Gobierno.

El señor Piniés califica de absurdo el suponer que iba a formar parte de este Gobierno

Después de las manifestaciones hechas esta mañana al señor Wais a las puertas del ministerio del Ejército, el señor Piniés, hablando con persona de su amistad le ha dicho lo siguiente:

Que era absurdo suponer que él, cuyo nombre había figurado para formar parte del fracasado Gobierno constitucionalista, entrara a formar parte del actual, que ni por un momento se había ocurrido la posibilidad de que tal cosa ocurriera, y que quien quiera que haya sido el que ha dicho otra cosa no ha estado en lo cierto.

La actitud del Sr. Sánchez Guerra

Según los íntimos del señor Sánchez Guerra, la actitud de éste en cuanto se relaciona con el nuevo Gobierno es sencillamente la de que él, como ciudadano, prestará su apoyo a todo Gobierno que venga a defender el orden y la paz pública; pero sin tener ninguna relación directa.

El Sr. Wais agradecido a los periodistas

El señor Wais se despidió esta tarde de los periodistas que hacen información en el ministerio de Ha-

ciendo y les reiteró su gratitud para la Prensa en general, que tan benévolo le ha ayudado en su labor.

Algunos candidatos a altos cargos

Aunque es prematuro cuanto se refiere a cita de nombres para ocupar altos cargos, se indica para desempeñar la subsecretaría del ministerio de Gracia y Justicia a don José Martínez de Velasco, abogado del Estado en el Consejo de Estado.

Asimismo se indica para subsecretario de Fomento al señor O'Shea y para la Dirección de Montes al señor Pérez Urruti.

Comentarios a la solución de la crisis

Barcelona 18.—Aunque la solución dada a la crisis era aquí ya esperada después de las informaciones publicadas por los diarios de la mañana, se hacen muchos y apasionados comentarios, sobre todo después de haberse conocido los nombres de los nuevos ministros.

El presidente de la Diputación, al conversar con los periodistas, les dijo que la solución le había parecido la forma más acertada de resolver el actual pleito político.

El Sr. Ventosa acepta por disciplina

Barcelona 18.—El señor Ventosa recibió por teléfono la noticia de haber sido designado para desempeñar la cartera de Hacienda.

Interrogado por los periodistas, se negó a hacer manifestaciones, limitándose a decir que aceptaba el cargo por disciplina.

El gobernador de Barcelona no sabe los puntos que calza el nuevo ministro de la Gobernación

Barcelona 18.—Al recibir el gobernador esta tarde a los periodistas les leyó la lista del nuevo Gobierno.

También les dijo que el señor Ventosa saldría en el primer expreso para Madrid, y al preguntársele si dactiló una ponencia sobre la reforma constitucional, que sirva de base al Gobierno para redactar un proyecto y someterlo a la aprobación de las Cortes.

Después, hablando de la designación del marqués de Hoyos para ministro de la Gobernación, exclamó: —No lo conozco; no sé cuántos puntos calza.

El señor Márquez Caballero terminó su conversación con los periodistas, manifestándoles que ignoraba si continuaría desempeñando el cargo.

El nuevo Gobierno y el problema catalán

Barcelona 18.—El «Diario de Mediodía», periódico órgano de la Juventud de la Liga Regionalista, publica la siguiente información:

«En la reunión celebrada ayer en el ministerio del Ejército por los jefes de partido, a propuesta del representante de los regionalistas, se tomó el acuerdo de que el Gobierno, al formular la declaración ministerial, contrajese el compromiso de acometer, como uno de los puntos esenciales que han de someterse a las Cortes, el problema catalán, de acuerdo con la fórmula del señor Cambó contenida en su nota de 29 de Diciembre último.

El jefe del nuevo Gobierno ratifica que es propósito de éste restablecer la normalidad política y jurídica

El nuevo presidente del Consejo, almirante Aznar, recibió esta noche en su domicilio a los periodistas. Les manifestó que en el Consejo de mañana se redactará la declaración ministerial, añadiendo que este Gobierno venía dispuesto a gobernar dentro de la legalidad y a devolver al país sus libertades, restableciendo la normalidad política y jurídica.

Contestando después a la pregunta de uno de los informadores, el almirante Aznar dijo que el Gobierno preparará el camino para las Cortes, celebrando elecciones municipales, después las provinciales y por último las generales.

—¿Y de amnistía?—le preguntó otro reportero.

—Todavía no hay nada—contestó—, porque este asunto tiene que ser tratado en Consejo.

—Pero este Gobierno piensa ir a las Cortes?—preguntó otro de los informadores.

—Desde luego; pero antes he de estudiar la ley electoral, que no la conozco.

La cartera de Marina

El almirante Rivera no ha aceptado el ofrecimiento de la cartera de Marina, que se le hizo ayer. Del desempeño de la misma se ha hecho cargo el jefe del Gobierno.

La fusión de Acción Catalana y Acción Republicana

Barcelona 18.—Esta noche se han reunido separadamente las Asambleas de Acción Catalana y Acción Republicana, acordando ambas otorgar un amplio voto de confianza a sus respectivas Juntas directivas para que disuelvan ambas entidades cuando lo estimen conveniente, a fin de que se llegue a la fusión de los dos partidos.

En cuanto a la denominación de éste se duda entre la de Acción Republicana Catalana y la de Acción Catalana Republicana.

El Sr. Ventosa mantiene su criterio sobre la estabilización monetaria

Barcelona 18.—Al conocerse la solución de la crisis numerosos periodistas se apresuraron a visitar en su domicilio al nuevo ministro de Hacienda, señor Ventosa.

No fué fácil obtener del nuevo consejero-manifestaciones sobre los planes que piensa desarrollar al frente de su departamento en momento tan importante; pero al fin, estrechado por los informadores, el señor Ventosa se limitó a contestar que sus orientaciones en materia de Hacienda son bien conocidas, y que, desde luego, continúa pensando que es absolutamente necesario ir lo antes que sea posible a la estabilización monetaria, conforme expuso en la carta que dirigió el pasado mes de Mayo al presidente del Consejo Superior Bancario.

Al salir para Madrid el señor Ventosa hace nuevas manifestaciones

En el segundo expreso ha salido para Madrid el nuevo ministro de Hacienda, Sr. Ventosa.

El cabaret de la técnica

Uno de los locales de diversión más famosos de Hamburgo—el Alkazar—acaba de transformarse por completo su equipo técnico, en forma que permite variar constantemente el espectáculo sin necesidad de interrumpir con descansos el desenvolvimiento del programa.

Debajo de la pista de baile ha sido montada una moderna instalación frigorífica, y mientras las parejas se mueven al compás del «fox-trot» ó del tango, se está elaborando a un par de metros de profundidad la pista de hielo, sobre la cual evolucionará al poco rato un equipo de patinadores.

La transformación del piso de madera para el baile en piso de hielo para el patinaje requiere muy corto tiempo—apenas un minuto—, y con idéntica facilidad puede el «parquet» quedar transformado en piscina ó en escena de variedades, con el decorado correspondiente para cada número.

En lugar de correrse el telón como hasta aquí, se abre un hueco en el suelo y surgen del hueco, como por arte de magia, el agua, el hielo, los acróbatas con sus barras fijas y las focas amaestradas.

La nueva instalación técnica de Alkazar ha despertado gran curiosidad entre los directores de establecimientos análogos, y son ya varias las instalaciones del mismo género encargadas en Hamburgo para cabarets de Berlín y diversas ciudades del extranjero, París entre ellas.

Cotización de Bolsa

MADRID 18

Deuda interior 66,60
Amortizable 4 % 74,50
Amortizable 5 % 98,50
Banco de España 578,—
Tabacos —,—

Barcelona 18.—«La Veu» en su edición de esta noche publica un editorial titulado «La solución de la crisis», en el que dice que el nuevo Gobierno no constituye un ministerio ideal; pero significa la coincidencia cívica de todos los elementos gubernamentales en un mismo deseo de colaboración y concordia.

Es preciso—añade—remediar tan pronto como sea posible los estragos y las consecuencias funestísimas de más de seis años de Dictadura. Es preciso evitar también los peligros de la convulsión revolucionaria, que no es desgraciadamente un fantasma ni una entelequia.

En estas circunstancias, requeiridos nuestros amigos, no pueden negarse a colaborar en una obra urgente y de conjunto sin desertar de sus deberes patrióticos.

Felicitaciones a Romanones

Barcelona 18.—El directorio del partido liberal catalán y las Juntas municipales del distrito han telegrafiado al conde de Romanones felicitándole por su designación para ministro.

Al apeadero de Gracia acudieron para despedirlo el capitán general, el gobernador civil y las demás autoridades.

Antes de partir conversó el señor Ventosa con los periodistas, a los que dijo que era un hombre resignado, que iba a Madrid a encargarse de la cartera de Hacienda por disciplina.

Respecto a proyectos para el porvenir dijo que no tenía ninguno, y que, a su juicio, este no es momento de proyectos sino de realizaciones.

En cuanto a programa político dijo que no tenía ninguno, esperando que de la reunión del primer Consejo de ministros salga el programa del nuevo Gobierno.

Interrogado sobre si tenía algún proyecto ó si pensaba abordar el problema de la baja de la peseta, manifestó que él se atenía fundamentalmente a lo expuesto en la carta que escribió al presidente del Consejo Superior Bancario, de que antes hacíamos referencia.

Por último dijo que se le había asignado la cartera de Hacienda después de haberle consultado por teléfono la noche que se celebró la reunión de jefes políticos en el ministerio del Ejército.

Según el comandante Longo la buena construcción de los aparatos ha determinado el éxito de los hidros italianos en su vuelo a América

Barcelona 18.—El comandante Longo, ex agregado de Aeronáutica en la Embajada de Italia en Madrid, que ha acompañado al general Balbo y demás aviadores italianos en su regreso de América, ha manifestado que el éxito del vuelo realizado estaba descontento antes de la salida, por cuanto la construcción de los aparatos había sido cuidada de manera extraordinaria y nada se había dejado a la incertidumbre.

Sin embargo, y a pesar del mal tiempo que encontraron desde Bolonia a Natal, el vuelo ha tenido éxito merced a los aparatos de orientación, cuya fabricación ha sido mantenida hasta ahora en secreto, y de los que se espera un resultado extraordinario en los vuelos a obscuras.

El comandante Longo ha dicho además que el general Balbo tiene la intención de organizar para el año próximo un cruce Roma-Nueva York, prosiguiendo luego hasta Hollywood.

Para este propósito se espera la decisión de Mussolini, que, en definitiva, es el animador de todas las grandes empresas.

A las cinco de la tarde continuó el «Comte Rosso» su viaje a Génova, siendo despedidos los aviadores por la colonia italiana.

«Heraldo de Madrid» publica unas declaraciones de los presos políticos

Madrid 18.—Nuestro colega «Heraldo de Madrid» publica la siguiente información: «Los presos políticos don Alvaro de Albornoz, don Niceto Alcalá Zamora, Galarza, Largo Caballero, Miguel Maura y Fernando de los Ríos, acordaron hoy que fuese el señor Alcalá Zamora el que diese una nota referente a los acontecimientos del día.

El señor Alcalá Zamora dijo a uno de nuestros redactores lo siguiente: «Cuando nos referíamos en la nota del pasado lunes a los sucesos políticos, lo hicimos refiriéndonos al fondo y a la forma de aquéllos. Hoy hemos de decir en el fondo, porque desde el Poder se acucian procedimientos de renovación, que de ser sinceros podían traer la libertad sin trastornos, y en la forma, porque a esos procedimientos existían restricciones para la libre expresión. Imprescindible para la realización de aquéllos.

Pero hoy sucede precisamente todo lo contrario y, por tanto, nosotros no es que no tengamos nada que decir, sino que no queremos decir a medias nada.

En cuanto al fondo, la solución que ha encontrado la Corona ni es nueva ni es trascendental, y en cuanto a la forma, ha desaparecido otra vez la libertad de Prensa. Cuando ésta se restablezca, nosotros volveremos a hablar con la claridad de siempre. Mientras tanto, es más elocuente el silencio.»

Nuestra impresión de la visita—sigue diciendo el redactor de «Heraldo»—que hoy hemos hecho a los presos políticos, es francamente optimista. En ninguno de ellos se observa el menor decaimiento, y antes al contrario, todos coinciden en congratularse del curso que siguen los acontecimientos.

Claro es—puntualiza uno de ellos en nombre de los demás—que hubiera sido preferible, como españoles que estamos dispuestos a dar la vida por la salvación moral y social de España, que se hubiera hecho de veras la luz en las conciencias en sombras, y a estas horas nuestro país marchase por caminos de legalidad hacia su redención inevitable; pero puesto que aquella radical rectificación es imposible, mejor es que los paliativos la descompongan total y rápida, para que la España que muere alumbra más pronto la nueva España.

El editorial de «La Veu»

Barcelona 18.—«La Veu» en su edición de esta noche publica un editorial titulado «La solución de la crisis», en el que dice que el nuevo Gobierno no constituye un ministerio ideal; pero significa la coincidencia cívica de todos los elementos gubernamentales en un mismo deseo de colaboración y concordia.

Es preciso—añade—remediar tan pronto como sea posible los estragos y las consecuencias funestísimas de más de seis años de Dictadura. Es preciso evitar también los peligros de la convulsión revolucionaria, que no es desgraciadamente un fantasma ni una entelequia.

En estas circunstancias, requeiridos nuestros amigos, no pueden negarse a colaborar en una obra urgente y de conjunto sin desertar de sus deberes patrióticos.

Felicitaciones a Romanones

Barcelona 18.—El directorio del partido liberal catalán y las Juntas municipales del distrito han telegrafiado al conde de Romanones felicitándole por su designación para ministro.

Al apeadero de Gracia acudieron para despedirlo el capitán general, el gobernador civil y las demás autoridades.

Antes de partir conversó el señor Ventosa con los periodistas, a los que dijo que era un hombre resignado, que iba a Madrid a encargarse de la cartera de Hacienda por disciplina.

Respecto a proyectos para el porvenir dijo que no tenía ninguno, y que, a su juicio, este no es momento de proyectos sino de realizaciones.

En cuanto a programa político dijo que no tenía ninguno, esperando que de la reunión del primer Consejo de ministros salga el programa del nuevo Gobierno.

Interrogado sobre si tenía algún proyecto ó si pensaba abordar el problema de la baja de la peseta, manifestó que él se atenía fundamentalmente a lo expuesto en la carta que escribió al presidente del Consejo Superior Bancario, de que antes hacíamos referencia.

Por último dijo que se le había asignado la cartera de Hacienda después de haberle consultado por teléfono la noche que se celebró la reunión de jefes políticos en el ministerio del Ejército.

El cabaret de la técnica

Uno de los locales de diversión más famosos de Hamburgo—el Alkazar—acaba de transformarse por completo su equipo técnico, en forma que permite variar constantemente el espectáculo sin necesidad de interrumpir con descansos el desenvolvimiento del programa.

Debajo de la pista de baile ha sido montada una moderna instalación frigorífica, y mientras las parejas se mueven al compás del «fox-trot» ó del tango, se está elaborando a un par de metros de profundidad la pista de hielo, sobre la cual evolucionará al poco rato un equipo de patinadores.

La transformación del piso de madera para el baile en piso de hielo para el patinaje requiere muy corto tiempo—apenas un minuto—, y con idéntica facilidad puede el «parquet» quedar transformado en piscina ó en escena de variedades, con el decorado correspondiente para cada número.

En lugar de correrse el telón como hasta aquí, se abre un hueco en el suelo y surgen del hueco, como por arte de magia, el agua, el hielo, los acróbatas con sus barras fijas y las focas amaestradas.

La nueva instalación técnica de Alkazar ha despertado gran curiosidad entre los directores de establecimientos análogos, y son ya varias las instalaciones del mismo género encargadas en Hamburgo para cabarets de Berlín y diversas ciudades del extranjero, París entre ellas.

Cotización de Bolsa

MADRID 18

Deuda interior 66,60
Amortizable 4 % 74,50
Amortizable 5 % 98,50
Banco de España 578,—
Tabacos —,—

El general italiano Balbo llega a Barcelona

Barcelona 18.—Esta tarde ha entrado en el puerto el vapor «Comte Rosso», conduciendo al general italiano Balbo y a los oficiales de aviación que realizaron el cruce aéreo desde Italia a la Argentina.